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01.08 47,4699 -0,4259

01.08 35,4438 -0,2833

01.08 28,9692 -0,4358

01.08 57,4296 -0,4056

Дата Курс Изменение

01.08 31,15 -0,00

01.08 34,18 0,01

01.08 32,90 -0,00

01.08 37,37 0,18

Роспотребнадзор запретил ввозить 
в Россию украинский сок 
«в целях защиты прав потребителей с 29.07.2014 
приостановлен ввоз на территорию российской 
Федерации украинской соковой продукции, в том 
числе для детского питания», – сообщили в пресс-
службе роспотребнадзора.

тема стр. 7

спорт

Инициатива губернатора Сергея 
Морозова о закупках для органов госвла-

сти автомобилей только отечественного 
производства поддержана на федеральном 

уровне. Соответствующее постановление 
подписал председатель Правительства РФ 

Дмитрий Медведев. Речь идет не только об 
автомобилях чиновников, но и об обще-
ственном транспорте, спецтехнике экс-

тренных служб, бюджетных организаций и 
коммунальщиков.

Аналогичный документ в ближайшее вре-
мя вступит в силу в Ульяновской области. Так, 
региональное министерство экономического 
развития разработало проект распоряжения 
«О реализации мер по импортозамещению 
при осуществлении закупок для обеспечения 
нужд Ульяновской области».

Напомним, что в 2013 году губернатор 
Морозов выступил с инициативой об огра-
ничении покупок автомашин иностранного 
производства для руководителей органов 
госвласти и муниципальных образований. 
По мнению главы региона, данная инициа-
тива должна  отрегулировать принципы за-
купки автомобилей для государственных 
служащих. Не секрет, что сейчас существует 
множество примеров, когда чиновниками за-
купаются автомобили с избыточными потре-
бительскими свойствами. 

Возвращаясь к федеральному докумен-
ту, стоит отметить, что под «произведенной в 
России техникой» подразумеваются не толь-
ко Lada и UAZ. Речь идет обо всех машинах, 
которые делают на территории страны. По-
становление не означает полный отказ от со-
трудничества с иностранными компаниями, 
а, наоборот, предусматривает развитие произ-
водственной кооперации российскими пред-
приятиями, в том числе и в виде локализации 
производства по целому ряду технических об-
разцов. В документе отмечается, что зарубеж-
ные бренды, которые производятся на терри-
тории России, считаются отечественными.

В общем, несмотря на возможный запрет 
при покупке иномарок, выбор дорогих машин 
у чиновников останется весьма приличным.

Морозова услышали в Кремле 
и пересадят чиновников на «УАЗы» и калининградские BMW X5 и X6

Капитан  
возвращается на лёд!

Многолетний капитан «Волги» Виталий 
Макаров передумал завершать карьеру 

По завершении минувшего сезона 
один из лучших бомбардиров в истории 

«Волги» решил повесить коньки на гвоздь. 
«Такое время рано или поздно приходит в 
карьере любого спортсмена. Буду искать 

другую работу, у меня есть экономическое 
образование. А пока мне хочется от всего 

отключиться и как можно больше вре-
мени проводить с семьей», - сказал тогда 

38-летний хоккеист. И вот, как удалось 
выяснить корреспонденту «УП», Виталий 

Макаров возвращается на лед. Отныне он 
игрок ХК «Динамо-Казань».

(Интервью на стр. 13)
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Ульяновская земля 
станет частью проекта  

«Россия - наш общий дом» 
Россия в пазлах, но объемных и наполнен-

ных землей со всех ее областей, краев и 
регионов, -  такую цель ставит перед собой 

путешественник из Краснодарского края 
Вячеслав Черемискин. В сентябре прошлого 

года на своем авто он стартовал из Сочи, 
чтобы объехать всю страну. Путешественник 

побывал и в Ульяновске.
Мешок с землей, выкопанной напротив 

нашей редакции, 58-й по счету, а это значит, 
Ульяновск - 58-й регион России, где побывал  

путешественник-энтузиаст Вячеслав Чере-
мискин, реализатор необычного проекта по-
священного созданию уникального символа 
единства - панно «Россия - наш общий дом!».

(Окончание на стр. 14)

В Сербии в честь Путина открыли кафе 
в сербском городе нови-сад 4 августа откроется 
кафе, названное в честь российского президен-
та владимира путина, сообщает Итар-тасс 
со ссылкой на телеканал ртс. на вывеске кафе 
рядом с названием "путин" также имеется портрет 
главы российского государства.

Платите больше, живите лучше!
Когда Жерар Депардье решил стать саранским меща-

нином, он бежал в том числе и от высоких французских 
налогов. И вряд ли предполагал, что в России могут по-

высить налог на доходы граждан с 13 до 15 процентов, а 
НДС увеличить с 18 до 20. А реально ли появление в на-

шей стране прогрессивной налоговой шкалы? И сколько 
сейчас каждый россиянин платит налогов?

ФИнансы стр. 9
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Доверчивые граждане продолжают терять бдительность и 
попадать в сети аферистов, расставаясь с крупными суммами. 
С завидной регулярностью сотрудники полиции фиксируют 
сообщения о новых пострадавших в результате мошенниче-
ства, причем зачастую на «удочку» злоумышленников попада-
ются пожилые люди.

30 июля в Засвияжском районе города Ульяновска около 
05.00 пенсионерке 1932 года рождения по телефону сообщили, 
что сын попал в ДТП и ему грозит уголовное преследование, 
однако это можно «решить» на месте, необходимо только за-
платить. Женщина не разобравшись, отдала 10 тысяч рублей 
приехавшему курьеру.

 В этот же день около 05.30 при схожих обстоятельствах 
у пенсионерки мошенническим путем злоумышленники 
присвоили 40 тысяч рублей, а днем ранее жительница Ле-
нинского района областного центра за сына, «виновного в 
дорожно-транспортном происшествии», отдала приехавшему 
посреднику 25 тысяч рублей.

Уважаемые ульяновцы! Переговорите со своими родителя-
ми, бабушками, престарелыми  соседями.  Ни в коем случае 
не следует передавать деньги незнакомцам. Самый лучший 
способ не стать жертвой мошенников, это перезвонить своему 
родственнику, другу на сотовый телефон!

Если же вы или ваши близкие стали жертвой злоумышлен-
ников, незамедлительно сообщите об этом в полицию.

Пресс-служба УМВД России  
по Ульяновской области 

Заёмный 
пессимизм
В июле просрочка по розничным 
кредитам достигла отметки в 15%  
(по информации ОКБ).  
Ей понадобилось около двух лет, 
чтобы вырасти на 3 процентных 
пункта. Банкиры говорят, что 
достижение отметки в 20% в 
некоторых сегментах розничного 
кредитования в ближайшие годы 
станет тревожным звоночком для 
финучреждений.

Согласно данным Объединенного кредитного 
бюро (ОКБ), которое обладает базой данных из бо-
лее чем 140 млн кредитных историй, в июле 2014 
года просрочка по розничным кредитам, включая 
автокредиты и ипотеку, достигла 15%.

По данным портала banki.ru, на текущий мо-
мент самая высокая просрочка наблюдается в сег-
менте потребительских кредитов - 16,3%, далее 
идут POS-кредиты - 15,7%, замыкают тройку ли-
деров кредиты с обеспечением - 14,8%. Просрочка 
по кредитным картам держится на уровне 13,2%, по 
автокредитам - 9,5%, ипотеке - 3,1%. 

В целом розничная просрочка по активным 
кредитам планомерно растет еще с осени прошло-
го года. Если в марте 2013 года она находилась на 
уровне 11,7%, то в октябре - на уровне 12,5%, а в 
начале 2014 года подобралась к 13%.

В Национальном бюро кредитных историй 
(НБКИ) статистика несколько отличается. По 
данным НБКИ, с начала текущего года совокуп-
ный коэффициент просроченной потребительской 
задолженности (КП - это доля остатка по креди-
там, просроченным более чем на 30 дней, в общем 
объеме кредитов) увеличился на 0,8 п. п. и достиг 
5,3%. По словам директора по маркетингу НБКИ 
Алексея Волкова, при этом рост коэффициента 
наблюдается только в сегментах необеспеченного 
кредитования. КП по кредитам на покупку потре-
бительских товаров (POS-кредиты) составил 6,7%, 
увеличившись на 1 п. п., по займам с использова-
нием кредитных карт - 4,1% (рост на 1,3 п. п.). В за-
логовом кредитовании ситуация улучшается. Так, 
КП по ипотеке уменьшился на 0,1 п. п., по автокре-
дитам - на 0,6 п. п., до значений 2,8% и 3,9% соот-
ветственно.

Алексей Волков, 
директор по маркетингу НБКИ:

 “Банки, как правило, не допускают насту-
пления максимальной угрозы для портфеля, пре-
жде чем начать принимать меры. Они регулиру-
ют его качество каждый день. У ответственных 
кредиторов давно создана многоуровневая си-
стема управления рисками. В целом по России 
доля просрочки немного превышает 5%. Только 
в одном из регионов страны - Ставропольском 
крае - она доходит до 7%. Масштабный кризис на 
рынке розничного кредитования возможен толь-
ко в случае резкого массового падения доходов 
заемщиков. Причин, которые могли бы к этому 
привести в ближайшем будущем, мы не видим”

За первое полугодие 2014 года в области зарегистрировано более 
восьми тысяч субъектов предпринимательской деятельности. Бла-

годаря этому сформировано 8377 новых рабочих мест. 

В Засвияжье на территории парка «Семья» появилось древо Отцов-
ской славы. На аллее Родительской славы парка многодетные отцы 

Засвияжского района разместили на ветвях древа Отца медальоны со 
своими именами.

В Ульяновске зажгли «Огни Венца». В первенстве крейсерских яхт 
участвовали 16 экипажей. В этот раз скоростной турнир на воде 

приурочили к 30-летию местного яхт-клуба.

Пенсии работающих пенсионеров  
вырастут в августе
Пенсионный фонд России производит 
корректировку трудовых пенсий 
работающих пенсионеров, а также 
накопительной пенсии и срочной 
выплаты из средств пенсионных 
накоплений.

Как обещают в ПФР, в результате корректировки рабо-
тающие пенсионеры в августе начнут получать пенсию в по-
вышенном размере. По данным фонда, перерасчет пенсий ка-
сается почти 14 млн человек, или 37% получателей трудовых 
пенсий в России.

На беззаявительный перерасчет страховой части трудовой 
пенсии имеют право получатели трудовых пенсий по старости 
и по инвалидности, за которых работодатели в прошлом году 
и/или I квартале 2014 года уплачивали страховые взносы, 
уточняют в ПФР.

Там поясняют, что «в отличие от традиционной индекса-
ции трудовых пенсий, когда их размеры увеличиваются на 

определенный процент, прибавка к пенсии от корректировки 
носит сугубо индивидуальный характер: ее размер зависит не 
только от уровня заработной платы работающего пенсионера, 
но и от его возраста. Чем дольше гражданин находится на пен-
сии, тем меньше количество лет, на которые будет делиться 
сумма уплаченных за него взносов, в результате чего прибавка 
к пенсии будет больше».

В 2013 году в результате корректировки пенсия работаю-
щих пенсионеров дополнительно к плановым индексациям 
в среднем увеличилась на 172 рубля, напоминают в ПФР. В 
региональном разрезе средний размер прибавки составил от 
122 до 263 рублей в зависимости от сумм страховых взносов, 
уплаченных за пенсионеров.

Помимо корректировки трудовых пенсий работающих 
пенсионеров с августа будет увеличена пенсия тех граждан, 
которые уже получают свои пенсионные накопления в виде 
срочной пенсионной выплаты или в виде накопительной ча-
сти трудовой пенсии. Так, размер срочной выплаты будет 
увеличен на 2,3%, накопительной части пенсии - на 2,9%. Кор-
ректировка этих выплат осуществляется за счет дохода от ин-
вестирования средств пенсионных накоплений, поясняется в 
релизе Пенсионного фонда.

надя акулова

Мутко откроет фестиваль в Ульяновске

Осторожно - мошенники!

22 августа министр спорта РФ Виталий Мутко даст старт фестивалю национальных и не-
олимпийских видов спорта, который продлится в нашем регионе до 25 августа.  

- Президент России Владимир Путин подписал поправки в закон «О физической культуре и 
спорте в Российской Федерации», направленные на развитие и популяризацию национальных 
видов спорта, - отметил губернатор Сергей Морозов. - Документ уже вступил в силу. Это означа-
ет, что теперь спортсмены, которые занимаются национальными видами, могут получать звания 
наравне с представителями других видов спорта.

Напомним, что именно Путин выступил с инициативой проведения фестиваля националь-
ных и неолимпийских видов спорта. В мероприятии примут участие спортсмены из более чем 
40  регионов. В программу фестиваля войдут десять соревновательных и еще несколько показа-
тельных видов спорта. 

Ушёл из жизни глава Ульяновского 
района Александр Николаевич Кузянин

Александр Николаевич родился 8 марта 1959 года в селе 
Шарлово Вешкаймского района Ульяновской области. 

После окончания в 1981 году Ульяновского сельскохо-
зяйственного института приступил к работе инженером-
технологом в агропромышленном комплексе. С 1981 по 1983 
годы проходил службу в рядах Советской армии. Затем еще 
четыре года посвятил работе в качестве инженера-диагноста 
и инженера-технолога в сфере АПК. 

С 1987 года возглавлял организационно-инструкторский 
отдел в Ульяновском райисполкоме. С 1989 по 2005 годы яв-
лялся управляющим делами администрация Ульяновского 
района. В 2005 году назначен заместителем Председателя 
Совета депутатов  Ульяновского района. В 2009 году воз-
главил данный Совет. Параллельно избран главой муници-
пального образования. 

Николай Кузянин отдал более двадцати лет служению 
на благо Родины. Он всегда останется в памяти родных и 
близких как настоящий гражданин и истинный патриот. 

Морозов С.И., Козин В.П., Бакаев А.А., Беспалова 
М.П., Якунин А.И., Опёнышева С.В., Сычев М.А.,  

Пинков А.П., Смекалин А.А., Букин А.В., Маркин Н.П., 
Дегтярь П.С., Уба Е.В., Чепухин А.В., Асмус О.В., 

Ившина Т.А., Кузьмин С.С., Мисанец З.Ф., Буцкая Е.В., 
Панчин С.С., Девяткина Т.В., Гришин О.А.
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На «Авиастаре» вручили удостоверения участникам президентской 
программы повышения квалификации. Уже 15 августа на «Авиа-

старе» презентуют базовую кафедру для студентов. Там молодых людей 
будут учить применять цифровые технологии в авиапроизводстве.

В Ульяновске стартовал третий этап акции по сбору денежных средств 
на централизованную закупку медикаментов первой необходимости 
жителям Донбасса. Деньги можно переводить на банковский счет.  

В продуктовых магазинах установлены ящики для пожертвования.

С начала весеннего строительного сезона в Ульяновске посредством 
ямочного ремонта приведено в порядок порядка 76 тысяч кв. м, 
струйно-инъекционным методом - 108 тысяч пог. м дорог.

2 августа - День воздушно-десантных войск

ПоздравляеМ

Губернатор Ульяновской области Сергей Моро-
зов и правительство региона выражают глубокие 
соболезнования заместителю председателя прави-
тельства - министру сельского, лесного хозяйства и 
природных ресурсов Александру Чепухину

в связи с кончиной отца.

Павловка 
принимает 
переселенцев  
из Украины 

В аэропорт «Ульяновск-Восточный» 
доставлены 116 вынужденных пере-

селенцев из Украины, среди которых 
45 детей. 

Для оказания необходимой помо-
щи гражданам Украины на месте их 
встречали психологи МЧС, работники 
соцзащиты, медики. В сопровождении 
сотрудников регионального МЧС и 
экипажей ГИБДД вынужденные пере-
селенцы были доставлены в пункты 
временного размещения, развернутые 
в Ульяновске, Димитровграде, а также 
Павловском районе. Всем нуждающим-
ся предоставили горячее питание и ока-
зали необходимую помощь, в том числе 
медицинскую и психологическую. На 
месте продолжают работу сотрудники 
МЧС, представители администраций, 
миграционной службы, соцзащиты и 
других государственных структур.

Ульяновск  
вошёл  
в тройку самых 
благоустроенных 
городов России

На сайте Минрегионразвития РФ 
опубликовали итоги всероссийского 

конкурса на звание  
«Самое благоустроенное городское 

(сельское) поселение России». 

В конкурсе приняли участие 176 
муниципальных образований в шести 
различных категориях: три по городам 
различной численности и три - по сель-
ским поселениям. Призовой фонд кон-
курса составил 95 миллионов рублей.

Ульяновск занял вторую строчку в 
рейтинге. Его обошел только Севасто-
поль. Белгород  занял третье место.

Ряд городских округов и поселений 
будут отмечены дополнительными ди-
пломами министерства за эффектив-
ную работу по развитию ЖКХ.

Механизм 
бездействия
Отсутствие подзаконных актов делает 

невозможной работу многих прини-
маемых нормативных документов. 

Согласно последним опросам ФОМ, 
проведенным во второй половине июля, 
56 процентов соотечественников действия 
властей одобряют. А вот сорок - критикуют. 
Доверие граждан к власти непосредствен-
но связано с действием законов, которые, с 
одной стороны, принимаются, а с другой - 
исполняются. Зачастую отсутствие необхо-
димых подзаконных актов откладывает на 
неопределенный срок работу документов, 
уже вступивших в силу. Например, чтобы 
заработал новый закон о техническом осмо-
тре автомобилей, необходимо было принять 
или внести изменения в 17 нормативных 
актов. Они не были подготовлены в срок, 
на закон был наложен мораторий на весь 
2012 год, и до 2013-го на дорогах России 
ездили тысячи автомашин в ненадлежащем 
техническом состоянии. Известны и другие 
законодательно-исполнительные казусы по 
части транспорта. 

В глазах общественности - это провал. 

Региону нужно  
12 тысяч рабочих рук

По данным регионального департамента 
занятости населения, этот показатель на про-
шедшей неделе составил 0,45% от экономиче-

ски активного населения. По оценке экспертов, 
это самое низкое значение среди субъектов 

Приволжского федерального округа.

Сокращение численности безработных граж-
дан зафиксировано в четырех муниципальных 
образованиях области: в Новоспасском (уровень 
безработицы 0,28%), Карсунском (0,37%), Пав-
ловском (0,37%) и Сурском (0,39%) районах.

На минувшей неделе почти 200 жителей 
Ульяновской области сняты с учета в органах 
занятости. Таким образом, численность офици-
ально зарегистрированных безработных в ре-
гионе составляет 3083 человека.

- В рамках исполнения майских указов Пре-
зидента РФ с начала 2014 года на территории 
области создано 12 814 рабочих мест, что со-
ставляет 107,9% от выполнения плана на январь 
- июль, - сообщил зампред Павел Дегтярь. - На 
прошлой неделе работодатели заявили потреб-
ность в 1430 работниках. Таким образом, коли-
чество вакансий по области составило 11 863 
единицы.

соБолезнование

Уважаемые воины-десантники,  
дорогие ветераны ВДВ! 
Сердечно поздравляю вас  
с праздником!

Российская «крылатая пехота» во все времена 
славилась своей отвагой, силой и самоотвержен-
ностью. В годы Великой Отечественной войны, во 
всех последующих боевых и миротворческих опе-
рациях десантники служили настоящим образцом 
воинской доблести, героизма, беззаветной предан-
ности Родине.

Для Ульяновской области воздушно-десантные 
войска имеют особое значение. На территории регио-
на расположена 31-я гвардейская отдельная десантно-
штурмовая бригада. Не раз ульяновские десантники, 
свято хранящие славные воинские традиции чести и 
мужества, участвовали в международных учениях и 
различных операциях, неизменно демонстрируя вы-
сокий профессионализм и мастерство. В прошлом 
году ОДШБр присвоен статус миротворческой.

Кроме того, традиционно часть призывников из 
Ульяновской области отдают долг Родине в воздушно-
десантных войсках. По итогам весенней кампании бо-
лее сотни наших ребят отправились служить в ВДВ.

Уважаемые военнослужащие и ветераны 
воздушно-десантных войск! Примите искреннюю 
благодарность за вашу беззаветную службу Родине, 
защиту ее интересов, за каждого спасенного человека, 
за вклад в установление мира в нашей стране и за ее 
пределами! Крепкого вам здоровья, радости, удачи, 
семейного благополучия!

Губернатор - председатель правительства 
Ульяновской области                                                                                                      

С.И. Морозов

 

Большое Нагаткино 
второй год подряд 
входит в число лучших 
сельских поселений  
России.

Село Большое Нагаткино Цильнин-
ского района второй год подряд входит в 
число лучших сельских поселений  РФ, и 
за победу во Всероссийском конкурсе по-
лучит почти два миллиона руб-лей.

Как рассказала глава администрации 
поселения Ирина Мигукова, на денеж-
ную премию, полученную за победу в 
предыдущем  конкурсе, проведена ре-
конструкция сквера на улице Советской. 
Заменено ограждение, отремонтированы 
тротуары. В ближайшее время в сквере 
будут установлены скамейки и урны, осе-
нью планируется высадить деревья. Сей-
час в поселении рассматриваются различ-
ные варианты расходования денежной 
премии за победу по итогам 2013 года: 
на уличное освещение, восстановление 
памятных мест или реконструкцию вну-
тридворовых территорий.

Напомним, что Всероссийский кон-
курс на звание «Самое благоустроенное 
городское (сельское) поселение России» 

проводит Минрегионразвития РФ. В 
2013 году в нем приняли участие 176 
муниципальных образований в шести 
различных категориях. Призовой фонд 
конкурса составил 95 миллионов рублей. 
Рабочий поселок Большое Нагаткино 
стал призером конкурса в IV категории 
среди сельских поселений с населением 
от пяти тысяч человек. Второе место сре-
ди областных центров занял Ульяновск. 

«Ульяновская правда» узнала, благо-
даря чему Большое Нагаткино второй год 
подряд становится лауреатом. 

Ирина Мигукова: «Сельские поселе-
ния оцениваются по многим критериям: 
организация вывоза ТБО,  состояние 
внутридворовых территорий, уровень га-
зификации, водоснабжения и т.д. Наше 
поселение газифицировано полностью, 

нет проблем с водоснабжением и вывоз-
ом ТБО как в самом районном центре, так 
и во входящих в его состав населенных 
пунктах». 

Житель Большого Нагаткина Ни-
колай Левендеев: «Такие высокие места 
поселения обусловлены также тем, что 
помимо работы, проводимой администра-
цией в плане благоустройства, стоит от-
метить низкий уровень преступности на 
территории района, отсутствие очередей 
в детские сады, строительство и введение 
в эксплуатацию нового жилья, а Больше-
нагаткинская средняя школа является 
победителем всевозможных конкурсов 
по самым разным номинациям». 

сергей казаков

Два миллиона за победу

Справка «Ульяновской правды» 
Большенагаткинское сельское поселение 
- муниципальное образование в составе 
Цильнинского района  Ульяновской области. 
Административный центр - село Большое На-
гаткино. На территории поселения находятся 
12 населенных пунктов - 5 сел, 2 деревни и 5 
поселков. Численность жителей поселения по 
состоянию на 01.01.2013 -  8780 человек. 
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По данным 
социологического опроса, 
проведенного среди 
населения Цильнинского 
района, 12,5 процента 
опрошенных считают,  
что уровень коррупции  
в районе вырос.  
1,5 процента опрошенных 
честно признались, что 
им приходилось давать 
взятки должностному 
лицу, представителям 
органов власти, правда, с 
оговоркой, что в том числе 
и на областном уровне. 

Как отметила начальник правового 
управления районной администрации 
Татьяна Ермолаева, в большинстве дру-
гих районов области показатели роста 
коррупции и честных признаний в даче 
взяток оказались еще выше. Согласи-
тесь, такая динамика характеризует 
неутешительное состояние законности 
в данной сфере.

В минувший вторник прошло сов-
местное заседание общественного совета 
по профилактике коррупции Цильнин-
ского района и районной палаты спра-
ведливости и общественного контроля. 
Корреспондента «УП», побывавшего на 
«круглом столе», приятно удивил пред-
ставительный состав участников встречи, 
а также отсутствие формализма. 

Открывая заседание, прокурор Циль-
нинского района Александр Подвинский 
отказался от протокольной речи и сразу 
приступил к практическим рекоменда-
циям, отметив, что для реализации на-
ционального плана по противодействию 
коррупции, утвержденного Указом Пре-
зидента РФ Владимиром Путиным в 
апреле этого года, руководителям муни-
ципальных поселений необходимо в крат-
чайшие сроки разработать алгоритм для 
дальнейшей работы в этом направлении. 
Не менее важным прокурору района ви-
дится работа по выделению зон корруп-
ционного риска. Александр Подвинский 
акцентировал внимание глав на важности 
отслеживать изменения в федеральном и 
региональном законодательствах. В част-
ности, он привел довольно любопытный 
пример, когда глава одного из поселе-
ний попал в сферу внимания районной 
прокуратуры только из-за того, что че-
рез полгода после реализации одного из 
нормативно-правовых актов его отмени-
ли, а известно ему об этом не было. 

В свою очередь председатель район-

«Золотая 
середина» 
рейтинга 
эффективности 
Губернаторам  
добавили 
«понижающие 
коэффициенты».

Фонд развития гражданско-
го общества опубликовал чет-
вертый рейтинг эффективности 
губернаторов, при составлении 
которого учитывались данные 
исследования «Георейтинг» 
Фонда «Общественное мнение», 
характеристики экономического 
положения в регионе по матери-
алам Федеральной службы госу-
дарственной статистики России, 
индекс медиаэффективности, 
рассчитанный «Национальной 
службой мониторинга», эксперт-
ные оценки и показатели соци-
ального самочувствия регионов 
России.

Губернатор Ульяновской об-
ласти Сергей Морозов продол-
жает занимать место в «золотой 
середине», находясь в группе со 
средним рейтингом (65 - 50 бал-
лов из 100 возможных), держась 
максимально близко к переходу 
в следующую, более высокую 
группу (64 балла). 

В то же время такие поли-
тические тяжеловесы, как мэр 
Москвы Сергей Собянин, губер-
наторы Нижегородской и Самар-
ской областей Валерий Шанцев 
и Николай Меркушин потеряли 
10, 15 и 11 баллов соответствен-
но. Их коллеги из Тульской и 
Липецкой областей - Владимир 
Груздев и Олег Королев - 19 и 
22 балла. Отметим, что столь 
резкие падения вызваны, скорее 
всего,  проходящими в регионах 
выборами глав и законодатель-
ных органов субъектов, по при-
чине чего составители рейтинга 
ввели специальные понижающие 
коэффициенты - «КОЛ-фактор», 
отражающие проблемы в ходе 
избирательных кампаний. Впро-
чем, это совершенно не значит, 
что перечисленные главы не мог-
ли просто потерять позиции из-
за более низких оценок.

Напомним, итоговые оценки 
рейтинга складываются из оце-
нок пяти модулей: первый осно-
ван на результатах исследования 
Фонда «Общественное мнение» 
«Георейтинг» и экспертной 
оценке; второй - на данных о со-
отношении денежных доходов и 
расходов населения в  регионе 
(данные из доклада «Социально-
экономическое положение Рос-
сии» Федеральной службы госу-
дарственной статистики); третий 
- на анализе показателей соци-
ального самочувствия регионов 
России; четвертый характеризу-
ет оценку экономической ситуа-
ции в субъектах; пятый - спектр 
качественных и количественных 
показателей сообщений в СМИ о 
деятельности главы конкретного 
региона. 

КириЛЛ ШеВченКо  

Депутаты ЗСО проконтролируют школьные маршруты
В течение августа депутаты-одномандатники областного парламента намерены 
проверить готовность школьных маршрутов к новому учебному году. 

рейТинг По принципам объективности  
и справедливости

ной палаты справедливости Николай Ле-
вендеев, отчитываясь о проведенных чле-
нами палаты общественных проверках, 
затронул больной для цильнинцев вопрос 
работы банкоматов Сбербанка. Выясни-
лось, что, несмотря на то что этот вопрос 
стоит на личном контроле губернатора 
Сергея Морозова, руководство банка ре-
шать его, по мнению жителей района, не 
желает. Иначе как объяснить тот факт, что 
почти 15000 жителей района из 26 банко-
матов обслуживают всего два, которые 
находятся в районном центре - селе Боль-
шое Нагаткино. 

Одна из членов Палаты справедли-
вости, ранее работавшая в банковской 
структуре, рассказала собравшимся, что, 
согласно внутренним подсчетам самих 
банкиров, один банкомат рассчитан на об-
служивание не менее пяти тысяч человек. 
Возможно, что такие методики действи-
тельно существуют. Однако возникает 
резонный вопрос к руководству банка: не 
пора ли менять методику в пользу клиен-
та, чтобы сельчанин не топал 20 км в рай-
центр за своими кровными? 

Члены местной Палаты справедливо-
сти совместно с представителями органов 
власти МО «Цильнинский район» приня-
ли решение в очередной раз попробовать 
достучаться до руководства Сбербанка, 
так как подобное положение дел попро-
сту неприемлемо. Тем более что циль-
нинцы не первые, кто страдает от сугубо 
«внутренних методик» Сбербанка. Так, в 
мае аналогичная проблема поднималась 

в Ульяновском районе, когда админи-
страция Зеленорощинского поселения 
вынуждена была ходатайствовать перед 
руководством Сбербанка об оказании со-
действия в сохранении отделения банка 
в п. Станция Охотничья. Местное отде-
ление обслуживало две тысячи жителей 
пяти населенных пунктов: п. Ст. Охотни-
чья - 718 человек, п. Мокрый Куст - 139 
человек, п. Красноармейский - 640 чело-
век, с. Ивановка - 455 человек, с. Бухтеев-
ка - 48 человек.

Подобные встречи, участником кото-
рой стал наш корреспондент, опровергают 
всякий скепсис о важности и нужности 
Общественной палаты и Палаты спра-
ведливости в структуре гражданского 
общества региона. В нашей региональной 
жизни эти общественные институты все 
чаще становятся площадкой для взаимо-
действия жителей с органами госвласти 
и местного самоуправления. Наиболее 
заметными стали инициативы граждан 
и обеих палат в отстаивании своих инте-
ресов, активном участии в решении кон-
кретных проблем, попытках выхода на 
полноценный и равный диалог с органами 
власти региона и муниципальных образо-
ваний. 

Ведь как это давно замечено, без объ-
ективности не может быть и настоящей 
справедливости.

Сергей КАзАКоВ 

Если какие-то из дорог окажутся не го-
товы, вопрос вынесут на заседание Законо-
дательного собрания, чтобы вместе с ответ-
ственными лицами решить, как ускоренно 
подготовить их к новому учебному году.

Как подчеркнул вице-спикер, предсе-
датель комитета по социальной полити-
ке Игорь Тихонов, «депутатский корпус 
фракции «Единая Россия» в Законода-
тельном собрании поставил на контроль 
несколько важных процессов, которые 
обязательно предшествуют новому учеб-
ному году. Мы традиционно активно 
участвуем в акции «Помоги собраться 
в школу». Но особое внимание в связи 

с масштабными ремонтными работами 
на дорогах Ульяновской области в этом 
году мы уделяем подготовке школьных 
маршрутов. Проводится процесс реорга-
низации школ, они укрупняются, появля-
ется необходимость перемещения детей. 
Готовность дорог, их безопасность, обо-
рудование - все эти вопросы находятся у 
депутатов на особом контроле». 

Напомним, что по территории 
Ульяновской области проходит порядка 
400 школьных маршрутов протяженно-
стью 4,2 тысячи километров. В этом году 
на их ремонт выделено 180 миллионов 
рублей, на которые в порядок полностью  

приведут дорожное полотно на восьми из них.
Работы уже завершены на четырех 

маршрутах: «Урено-Карлинское - Тень-
ковка» Карсунского района, «Старое Зе-
леное - Вязовый Гай» Старокулаткинско-
го района, «Никитино - Астрадамовка» 
Сурского района и «Жадовка - Павлов-
ка» Барышского района, продолжается 
восстановление полотна на межмуници-
пальной автодороге «Саранск - Сурское 
- Ульяновск - Сиуч». 

георгий КузнецоВ 

из 26 банкоматов 15000 жителей района обслуживают всего два
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совета директоров «НДВ-Групп» Алек-
сандром Хрусталевым в ходе междуна-
родной выставки «HeliRussia-2014»).

Кроме того, в рамках форума состоит-
ся закладка двух производств резидентов 
ПОЭЗ. Компания «ПРОМТЕХ - Улья-
новск» (дочернее предприятие холдинга 
«Промышленные технологии») начнет 
строительство завода по изготовлению 
авиационных бортовых кабельных сетей 
(БКС) для нужд «Авиастара-СП», «ОАК», 
«Вертолетов России» и «Ростехнологий», 
а компания «ААР Рус» - ангарного ком-
плекса центра ТОиР (строительство свое-
го складского терминала в ПОЭЗ компа-
ния уже заканчивает). 

Будет подписано несколько инвести-
ционных соглашений, несколько соглаше-
ний на поставку станков Gildemeister AG  
и несколько лизинговых соглашений. 

Состоится передача учебных самоле-
тов УВАУ ГА и посещение участниками 
форума заводов промзоны «Заволжье» 
и строительной площадки нового произ-
водственного цеха филиала ВИАМ.

В рамках форума пройдет финал 
первого конкурса «ТОП-100 лучших ин-
женеров России», организованного в рам-
ках проекта «Российский инжиниринг», 
целями которого являются выявление 
лучших специалистов в сферах конструи-
рования, создание конструкторской до-
кументации и написание управляющих 
программ для станков с ЧПУ. Проект 
реализуется ульяновским региональным 
отделением ООО «Союз машинострои-
телей России» при поддержке Минпром-
торга РФ. На первый - заочный - этап 
конкурса было подано более полутысячи 
заявок от инженеров 54 промышленных 
предприятий, научно-исследовательских 
центров, конструкторских бюро страны и 
от студентов и аспирантов 17 вузов (воз-
раст участников - до 35 лет). В финал 
вышло около 300 претендентов, работы 
которых рассмотрят на площадке УлГПУ,  
а награждение победителей пройдет  15 
августа в рамках МАТФ в аэропорту 
«Ульяновск-Восточный». В жюри вошли 
представители МАИ, МГТУ, УлГУ, УлГТУ,  
компаний «Аэрокомпозит», «Сухой» и 
Siemens. (Любопытно, что на финал вто-
рого «ТОП-100 лучших инженеров Рос-
сии» уже претендуют другие города, в 
частности, Казань.) 

Судя по предварительным заявкам, не 
считая традиционного форума юных по-
клонников авиации и самолетостроения 
«Я - авиатор!» и гостей авиашоу, в дело-
вой программе III МАТФ примет уча-
стие до 1700 специалистов (включая 300 
участников конкурса «ТОП-100 лучших 
инженеров России» и двух сотен участни-
ков II Всероссийского форума АОН), сре-
ди которых представители Китая, Индии, 
Европы, стран СНГ, корпораций Boeing, 
Airbus и др. 

.
георгий КузнецоВ
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До Третьего 
Международного 
авиатранспортного 
форума осталось 
две недели.

Традиционно деловая программа Меж-
дународного авиатранспортного форума 
(14 - 16 августа) будет посвящена, в пер-
вую очередь, четырем направлениям. Это 
транспортное авиастроение, региональные 
пассажирские перевозки и аэропортовая 
деятельность, подготовка кадров, грузо-
вые авиаперевозки и транзитный потенци-
ал России. Однако опять же по традиции 
участников форума ждет немало нового.

Как отметил первый вице-премьер регио-
нального правительства Вильдан Зиннуров, 
за прошедшее с первого МАТФ-2011 время 
мы практически на всех фронтах «перешли 
от слова «будет» к слову «есть» - запуще-
но серийное производство  Ил-76МД-90А,  
заработал завод по производству авиаци-
онных композитных материалов, начинают 
строительство своих объектов резиденты 
портовой особой экономической зоны». 

Поэтому III МАТФ в числе главных за-
дач должен «донести» до потенциальных 
клиентов три главных посыла. До между-
народного авиационного сообщества - в 
регионе есть все для развития и успешного 
ведения отраслевого бизнеса; до отечествен-
ных предприятий и предпринимателей - на 
территории региона вы можете выйти на 
новый уровень и получить доступ к новым 
технологиям и рынкам и до правительства 

От слова «будет» к слову «есть»
РФ - Ульяновская область обладает всем 
необходимым (инфраструктурой, персо-
налом и мощностями) для реализации 
любых поставленных государством ави-
ационных задач.  

Недаром одна из конференций де-
ловой части будет посвящена новой 
для форума теме - современным техно-
логиям обработки и применения мате-
риалов. Вопрос стало реально обсудить 
после того, как завод «АэроКомпозит-
Ульяновск» начал изготовление полно-
размерных лонжеронов кессона крыла 
и панелей центроплана из полимерных 
композиционных материалов в рамках 
реализации программы по созданию пер-
спективного среднемагистрального само-
лета МС-21, а компания DMG Mori Seiki  
(ранее - Gildemeister AG) вышла на за-
вершающую стадию строительства пред-
приятия в промзоне «Заволжье» и на-
чала «презентационную» отверточную 
сборку станков, предназначенных в пер-
вую очередь для российского авиапрома, 
на территории наноцентра.  

Составной частью МАТФ на этот раз 
станет II Всероссийский форум авиации 
общего назначения (АОН).  На нем рас-
смотрят результаты нормотворческой 
деятельности «Комиссии при Президен-
те РФ по вопросам развития авиации 
общего назначения» (одно из заседаний 
которой прошло, кстати, в Ульяновске). 
И обсудят действия, необходимые для 
создания устойчивого спроса на произ-
водство российских самолетов малой 
авиации. 

Состоится в ходе МАТФ презентация 
проекта «Хелипорт-Ульяновск» (дого-
вор о возведении нового мультиформат-
ного вертолетного центра в Ульяновке, 
который станет первой площадкой сети 
«Хелипорты России» вне Московской 
области, был подписан губернатором 
Сергеем Морозовым и председателем 

Я -  
авиатор! 
Авиационная 
профориентация в 
действии. 

В рамках программы 
«Авиалето-2014», приуроченной 
к III молодежному форуму «Я - 
Авиатор!», который является со-
ставной частью программы Меж-
дународного авиатранспортного 
форума,  молодые специалисты 
«Авиастара» провели в детском 
оздоровительном лагере «Артек» 
профориентационное мероприя-
тие «ИЛюшин день».

Активисты ульяновского ави-
азавода организовали для детей 
мастер-классы по изготовлению 
бумажных моделей лайнеров и 
соревнования на дальность их по-
лета. Среди ребят постарше был 
проведен увлекательный «шпи-
онский» квест. Команды должны 
были найти куски чертежа само-
лета, который, по правилам игры, 
похитили вражеские агенты и 
спрятали в лагере. Также для детей 
был показан фильм о выдающемся 
конструкторе Сергее Ильюшине. 
В целом в мероприятии приняли 
участие порядка 150 ребят.

 «Это был первый этап проек-
та в рамках профориентационной 
программы. Цель - повышение 
мотивации школьников к по-

лучению авиационных профес-
сий», - отметила куратор проекта 
«Авиалето-2014», заместитель 
директора кластерного развития 
Виктория Лапшина. 

«Авиастар-СП» уже с детства 
прививает ребятам любовь к ави-
ации. Наша молодежь регулярно 
проводит профориентационные 
мероприятия не только в лагерях, 
но и школах региона», - поясняет 
одна из участников и организато-
ров - заместитель председателя 
профсоюзного комитета завода 
Наталья Миронова.

Подобные мероприятия будут 
проводиться и в других лагерях 
Ульяновской области. К примеру, 
сегодня авиастроители во главе с 
генеральным директором «Авиа-
стара» Сергеем Дементьевым и 
первым вице-премьером област-
ного правительства, курирующим 
авиационную отрасль Вильданом 
Зиннуровым, посетят лагерь «Бе-
резка» в Тереньгульском районе. 

Также в рамках проекта «Я - 
Авиатор!» одновременно с Меж-
дународным авиатранспортным 
форумом состоятся такие ме-
роприятия, как воркшоп-круиз 
Молодежной авиационной ака-
демии (презентация уникально-
го учреждения дополнительного 
образования), международный 
турнир-тренинг «Глобальная пе-
ревозка» (бизнес-симуляция по 
управлению авиатранспортным 
бизнесом для молодежных ко-
манд), АэроГрад «Юный авиатор» 
(мастер-классы, микротренинги 
и творческие программы для де-
тей от пяти до 13 лет), АвиаАрт, 
АэроБатлШоу и др.  

КириЛЛ ШеВченКо 
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Делегация кнр на матФ - 2012 г. 

В деловой программе матФ-2012 приняло участие около 800 специалистов,  
в этом году ждем вдвое больше
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В каких 
районах жить 
хорошо-2?  

В прошлом номере наша газе-
та рассказала о том, в каких му-
ниципальных образованиях, что 
называется, «жить хорошо». За 

рамками обзора средних зарплат 
остался комментарий специали-

стов министерства экономическо-
го развития Ульяновской области, 
подтверждающий «правдинский» 

постулат о том, что ключе-
вым фактором роста зарплаты 
является реализация крупных 

инвестиционных проектов и, как 
следствие, создание новых рабо-
чих мест с уровнем оплаты труда 

выше среднеобластного значения.   
Напомним, в марте для муни-

ципальных образований был уста-
новлен целевой индикатор - повы-
шение средней заработной платы в 
реальном секторе экономики, как 
минимум, на 12 - 16 процентов.

Согласно данным минэконом-
развития, во всех МО отмечен рост 
заработной платы в диапазоне от 
7,2% (МО «Город Новоульяновск», 
МО «Павловский район») до 19,1% 
(МО «Карсунский район»). Сле-
дует отметить более интенсивные 
темпы роста зарплат в Карсунском 
(119,1%), Чердаклинском (117,7%), 
Старокулаткинском (117,6%), Ра-
дищевском (117,5%) и Николаев-
ском (115,5%) районах. Однако, 
несмотря на ее увеличение, в абсо-
лютном выражении самая низкая 
зарплата за январь - май 2014 года 
остается в Старокулаткинском 
районе – 13186,6 рубля, или 59,3% 
от среднеобластного уровня.

Рассмотрим более детально си-
туацию в районе-аутсайдере. 

В 2014 году темпы роста сред-
немесячной заработной платы за-
фиксированы в диапазоне 118,6% 
- 120,7%, за январь-май - 117,6% к 
уровню предыдущего года. По от-
раслям экономики наибольшее 
увеличение заработной платы 
произошло по отрасли «предо-
ставление прочих коммунальных, 
социальных и персональных услуг 
- 148,6%, «строительство» - 138%; 
«образование» -119,5%. 

Однако даже с такими высоки-
ми темпами роста зарплаты оста-
ются на низком уровне в диапазоне 
6000 - 11000 рублей (ООО «Род-
ник» - зарплата составляет 6000 
руб.; ОАО «Старокулаткинский 
ККЗ» - 6447 руб., СПК «Бахтеев-
ский» - 9115 руб. и др.).

Актуальность задачи по при-
влечению инвестиций в экономи-
ку района остается неизменной на 
протяжении длительного периода. 
Анализируя тенденции объемов 
инвестиций в основной капитал за 
прошедшие 10 лет, в сравнении с 
тенденциями других районов мож-
но выделить динамику роста до 
137,9 млн рублей в 2007 году (20-е 
место в регионе), когда индекс со-
ставил 197,6% к предыдущему году. 
И дальнейшее падение до самых 
низких в регионе значений - 23 млн 
рублей. По итогам 2013 года по 
объемам инвестиций Старокулат-
кинский район в числе аутсайдеров 
- 2,5 тыс. рублей в расчете на душу 
населения, что ниже среднеобласт-
ного значения почти в 13 раз. По 
мнению экспертов от минэконом-
развития, определяющим вопро-
сом будущего развития экономики 
района является вопрос поиска и 
привлечения инвесторов на свою 
территорию.

Сергей КАзАКОв 

Инвестиционный 
портфель 
Ульяновска 
пополнился 
еще одним 
проектом. 

В среду 30 июля в администрации об-
ластного центра состоялось очередное 
заседание общественного совета по инве-
стициям, на котором были рассмотрены 
два проекта - комплексной застройки и 
паркинга с гостиницей и автоцентром.

На сегодня, по словам начальника 
управления по экономике, стратегиче-
скому планированию и инвестициям 
ульяновской администрации Андрея Кли-
мовского, инвестиционный портфель об-
ластного центра включает 301 проект - от 
реализованных до предполагаемых к реа-
лизации. До конца текущего года запла-
нировано завершить восемь инвестпроек-
тов с общими финансовыми вложениями 
в 7,1 миллиарда рублей и созданием до 
двух тысяч новых рабочих мест. 

По итогам заседания общественного 
совета список пополнился еще одним 
проектом. Речь идет о проекте ком-
плексной застройки «прямоугольника»  
«ул. Тургенева - ул. Транспортная - ул. 
Суворова - набережная Свияги» в Желез-
нодорожном районе, сегодня - частного 
жилого массива под названием «Тути».

Инициатор проекта - компания 
«Смарт-Инвест» обещает на первом 
этапе, до 2020 года, сдать 499 тысяч ква-
дратных метров помещений, 50 тысяч из 
которых будут отданы под объекты соц-
культбыта, включая поликлинику, кото-
рые сегодня в микрорайоне отсутствуют 
как класс. На втором этапе - до 2025 года 
- цифры составят 500 и 70 тысяч квадрат-
ных метров соответственно. 

Уже в 2017 году планируется сдать 
первые четыре дома этажностью от 9 до 
12 этажей и многоуровневый паркинг. 
(Участки для их строительства уже на-
ходятся в собственности компании, а ра-
нее проживавшие на них в собственных 
старых одноэтажных домах ульяновцы 
расселены.) 

В проектном плане предусмотрены 
«пятна застройки» для школы и двух дет-
ских садов (инвестор, разумеется, стро-
ить их самостоятельно не будет) и два 
пешеходных моста через Свиягу (пред-
ставители «Смарт-Инвест» не исклю-
чают, что их они построят за свой счет). 
Также планируется спрямление русла 
реки и благоустройство набережной. По-
следнюю, если власти изъявят желание, 
на паритетных началах можно даже «за-
лить» в бетон и гранит. 

Обещают и «сбалансированную транс-

Тути обещают преобразить  
к 2025 году

К слову, о парковках…
По итогам четырех месяцев 2014 года на территории города Улья-
новска свою деятельность осуществляют 160 ночных парковок и 
119 автомобильных стоянок.  По вопросам деятельности парковок 
и нарушений правил стоянки на внутриквартальных территориях 
от жителей города поступило 58 обращений. Специалистами адми-
нистраций районов города Ульяновска проведены 104 рейда и  
14 сходов граждан с участием представителей органов внутренних 
дел, на которых рассматривались вопросы платных ночных парко-
вок, а также правил стоянки транспортных средств. В ходе про-
веденных мероприятий прекращена деятельность 27 парковок, 
демонтированы и вывезены 6 охранных сооружения, эвакуирова-
ны 2 автомобиля, используемые в качестве охранных сооружений. 
Сотрудниками УМВД России по городу Ульяновску составлено  
389 протоколов об административном правонарушении в сфере 
парковочной деятельности.    

портную инфраструктуру» микрорайона.
Финансирование проекта, а только на 

первоначальном этапе понадобятся инве-
стиции в размере 4,81 миллиарда рублей, 
планируется вести за свой счет, за счет 
займов и за счет предпродаж, которые 
начнутся, как только от мэрии будет полу-
чено разрешение на строительство. 

Кроме разрешения компания просит 
помощи во внесении изменений в ген-
план Ульяновска и в решении вопроса 
с чересполосицей земельных участков, 
принадлежащих либо инвестору, либо 
муниципалитету - кое-где их необходимо 
объединить в единую собственность, что-
бы строить не два маленьких дома рядом, 
а один большой. 

Члены совета единогласно одобрили 
проект, рекомендовав до начала строитель-
ства урегулировать возможные проблемы 
с экологами (микрорайон располагается 
напротив экологического парка «Черное 
озеро», который сегодня хоть и находит-
ся в ужасном состоянии, по некоторым 
данным, вплотную подходит к правому 
берегу Свияги), пересчитать необходимое 
для жителей 20 тысяч квартир число мест 
в детских садах и школах (депутат Горду-
мы по округу, в котором находится район 
застройки, Владимир Фадеев усомнился, 
что запланированного будет достаточно) 
и разработать транспортную схему  въез-
дов и выездов. 

Присвоят ли проекту статус приори-
тетного, что дает право на определенные 
преференции, будет решать специальная 
комиссия. Отметим, что на сегодня этим 
статусом обладают всего десять инвест-
проектов, реализуемых в Ульяновске, с 
общим объемом вложений в 7,8 миллиар-
да рублей. 

Второй проект, рассмотренный на 
заседании, принадлежит компаниям 
«ТСС-Авто» и «Созидание». Инвесторы 
предложили построить на выезде из Улья-
новска близ жилого малоэтажного района 
«Запад-2» двухуровневый паркинг на 150 
мест (для жителей микрорайона) с гости-
ничным комплексом (для транзитных ма-
шин трассы Цивильск - Сызрань) и цен-
тром продаж, ремонта и обслуживания 
автомобилей производства горьковского 
автозавода, которые активно эксплуати-
руют не только частники, но такие круп-
ные ульяновские компании, как «Хлеб-
пром», «Роснефть» и т. д. 

Начать инвесторы планируют именно 
с паркинга, который обойдется в 17 - 18 
миллионов рублей. Средствами они рас-
полагают, так же, как и немногим мень-
шей суммой, необходимой для реализа-
ции второй части проекта. 

У городских властей инициаторы про-
екта попросили помощи в переводе вы-
бранного под строительство участка (пло-
щадью 3319 квадратных метров) в другую 
земельную категорию, чтобы можно было 
начать строительство. При этом было от-
мечено,  что он уже сформирован, но на 
торги еще не выставлялся.

Это и смутило Андрея Климовского, 
который заявил, что сформированные 
участки распределяются исключительно 
через аукцион, результат которого никто 
не может гарантировать. (Как заметил 
председатель совета, глава «Корпорации 
развития Ульяновской области» Сергей 
Васин, «участок довольно привлекате-
лен, и на торгах город может получить за 
него неплохие деньги».) И как бы ни нуж-
дался Ульяновск в парковках, решение 
по инвестпроекту перешло в категорию 
«неочевидных». Возможно, стоит расфор-
мировать участок, чтобы передать земли 
именно «ТСС-Авто»…

В итоге Сергей Васин предложил пе-
ренести рассмотрение проекта на следую-
щее заседание совета (они проходят при-
близительно раз в квартал), чтобы за это 
время решить проблему. 

геОргИй КузНецОв 

В 2012 году в этом здании на Тутях был открыт музей водопровода. 
Место выбрано не случайно. По словам сотрудника облархива Антона 
Шабалкина, станция с водозабором  в Симбирске была построена на 
берегу пруда при городской мельнице. Вода там часто застаивалась и 
поэтому была очень плохой.  Новая насосная стация на Тутях, которая 
была построена по проекту архитектора Вольсова в 1913 году, на 
многие годы решила проблему водоснабжения города. 
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За переработку 
сои возьмутся в 
Новомалыклинском 
районе.

В конце следующего года в Новомалы-
клинском районе заработает  завод по перера-
ботке сои мощностью до 600 тонн в день. Со-
глашение о начале строительства подписано 
несколько дней назад.

По словам заместителя генерального ди-
ректора компании «Симбирск Соя» Сергея 
Титаренко, в проект, который реализуется со-
вместно с партнерами из Китайской Народ-
ной Республики, будет вложено порядка 50 
миллионов долларов инвестиций.

Переговоры с китайской стороной о созда-
нии соевого завода велись с 2009 года, однако 
соответствующее соглашение было подписано 
только в июле. Предприятие, которое постро-
ят на территории Новомалыклинского района, 
расположится на участке площадью четыре 
гектара. Завод создаст около ста рабочих мест 
для жителей области.

«В 2015 году мы готовы планировать по-
севные площади сои под мощности ново-
го предприятия», - добавил вице-премьер 
- министр сельского, лесного хозяйства и 
природных ресурсов Ульяновской области  
Александр Чепухин.

Готовая продукция будет реализовываться 
в Ульяновской области, соседних субъектах, а 

Польские овощи и фрукты 
под запретом

Сайт Россельхознадоза РФ сообщает о том, 
что с 1 августа введено ограничение на ввоз на тер-

риторию РФ практически всех овощей и фруктов  
из Польши. 

Лишь в 2013 году выявлено 916 случаев наруше-
ния международных требований оформления фито-
санитарных документов, что и стало предметом пе-
реговоров с польской службой карантина и защиты 
растений, состоявшихся в ноябре 2013 года, на кото-
рых польская сторона взяла на себя дополнительные 
обязательства по обеспечению достоверности фито-
санитарной сертификации подкарантинных грузов. 
Несмотря на это, со времени проведения перегово-
ров выявлено 513 нарушений, что свидетельствует о 
недостаточной эффективности мер, предпринимае-
мых польской  стороной. 

По мнению Россельхознадзора, польская сто-
рона либо не владеет достоверной информацией о 
фитосанитарном состоянии всей своей территории, 
либо экспортирует продукцию третьих стран под ви-
дом собственной, указывая при этом Польшу местом 
происхождения этой продукции.  

Кроме того, польская сторона не представила ни 
материалы расследования, ни план мероприятий по 
обеспечению фитосанитарной безопасности при по-
ставках польской растительной продукции в Рос-
сию, ни данные по мониторингу территории Польши 
на выявление восточной плодожорки. 

В отделе закупок одной из торговых сетей нашего 
региона журналисту «УП» пояснили, что раститель-
ная и овощная продукция из этой страны уже давно 
не пользуется спросом и потому занимала очень ма-
лую долю в объеме закупаемых из этой страны то-
варов. «Большинство нареканий связано с тем, что 
из Польши завозились те овощи и фрукты, которые 
сама польская сторона закупала в других странах, 
то есть товар, от которого стремились поскорее из-
бавиться. Основными ввозимыми из этой страны то-
варами были яблоки, груши, черешня», - пояснили 
нам в компании. 

Сергей КАзАКОв    

Китайские инвестиции  
в ульяновскую экономику

также в регионах центральной России. 
В первую очередь, переработанная соя 
будет использоваться в качестве кор-
мов для животных, и главными кли-
ентами производства должны стать 
свинокомплексы и агрохолдинги. Ин-
весторы подчеркивают, что новое пред-
приятие позволит полностью обеспе-
чить Ульяновскую область кормами.

КИрИлл ШевчеНКО  

Несмотря на явную убыточность 
электротранспорта, очередного 
повышения цен за проезд  
не ожидается.  

Как заработать на 
экскурсиях

В свою очередь директор МУП 
«Ульяновскэлектротранс» Борис 
Боровой, относительно недавно на-
значенный на эту должность, не 
скрывал, что проблемы на предприя-
тии действительно существуют. Так, 
износ подвижного состава составля-
ет 82% от общего количества трамва-
ев. «Однако благодаря стабильному 
и профессиональному коллективу 
удается поддерживать в рабочем со-
стоянии даже такую старую техни-
ку», - подчеркнул Боровой. 

Интересно, что средняя зар-
плата на предприятии составляет 
примерно 17000, водители по-
лучают 22000 рублей, а до конца 
года планируется повышение зар-
платы на 10 процентов. Правда, в 
этом месте Борис Боровой уточ-
нил, что для этого предприятию 
до конца года необходимо зарабо-

тать пять миллионов рублей. 
- Уверен, что с этим мы спра-

вимся.  Нам нечего в этом плане 
надеяться на город - никто нам этих 
денег не даст. Деньги мы должны 
зарабатывать сами, ведь у нас есть 
собственные резервы для этого: это 
и реклама, и допуслуги, такие, как, 
например, предоставление в аренду 
экскурсионных трамваев, - отметил 
руководитель предприятия. 

Своя колея
Когда один из молодых жур-

налистов спросил о возможных 
перспективах строительства трам-
вайной линии на Президентском 
мосту, Борис Боровой с усмешкой 
ответил: «Учитывая ваш возраст, 
возможно, вы еще успеете застать 
их появление». Следующий во-
прос о судьбе закрывшегося 17-го 
маршрута тоже был встречен на 
позитиве:  Боровой заверил, что он 

продолжит перевозить пассажиров 
сразу же после окончания ремонта 
на улице Марата. 

Под занавес брифинга руково-
дитель Северного депо выступил с 
инициативой внедрить в Ульянов-
ске опыт своих пермских коллег, 
которые, в свою очередь, переняли 
его… у Бразилии. Вкратце суть его 
заключается в следующем. Чтобы 
избежать столкновений автомо-
бильного и электротранспорта и 
тем самым максимально миними-
зировать количество ДТП, в Перми 
оградили все трамвайные пути не-
ким подобием бордюров. По сло-
вам руководителя депо, в Перми 
это дало положительный эффект. 
Крючков эту инициативу одобрил, 
правда, тут же уточнил, что ее надо 
тщательно обдумать и обсчитать. 

Сергей КАзАКОв

Ляжет ли бразильский опыт  
на ульяновские рельсы? 

Трамваи уже несколько лет яв-
ляются своеобразным символом 
областного центра, и поэтому на 
любые слухи, связанные с ухудше-
нием ситуации в МУП «Ульяновск- 
электротранс»,  горожане реагиру-
ют крайне болезненно.  

Уже несколько недель ходят 
слухи о том, что Северное депо в 
Ленинском районе Ульяновска лик-
видируют, а освободившиеся пло-
щади отдадут под застройку. Кроме 
того, в план приватизации муници-
пального имущества якобы вклю-
чено помещение МУП «Ульяновск-
электротранс» на Гончарова, 2. 

Северное депо  
не закроют!

По словам первого заместителя 
администрации Ульяновска Анато-
лия Крючкова, с целью эти слухи 
развеять и был организован вче-
рашний брифинг. Анатолий Крюч-
ков сразу же начал с места в карьер: 
«Северное депо не закроют!». Он 
признал, что на предприятии есть 
определенные проблемы, в частно-
сти, по подвижному составу и тех-
нологическому оборудованию.

- Ни для кого не секрет, что бюд-
жет города испытывает дефицит 
финансовых средств, однако уже не-
сколько лет финансирование пред-
приятия МУП «Ульяновскэлек-
тротранс» увеличивается каждый 
год. В этом году предприятию из 
городского бюджета выделено уже 
220 миллионов рублей, а до конца 
года выделят еще 70 - 80 миллионов 
рублей. Таким образом, общая сум-

ма финансирования составит почти 
300 миллионов рублей. Конкретная 
дата внесения изменений в бюджет 
по увеличению финансирования 
предприятия - сентябрь 2014 года, - 
пояснил Крючков.

Первый замглавы горадмини-
страции опроверг информацию о 
якобы планирующемся массовом 
сокращении штатов на предприя-
тии: «Да, сокращения на предпри-
ятии планируются, но только среди 
административно-руководящего 
состава». 

Без повышения цен
Анатолий Крючков отдель-

но остановился на себестоимости 
проезда: сегодня  она составляет 
22 - 23 рубля на одного пассажира. 
При этом годовой объем пассажи-
ропотока - 30 миллионов человек. 
Несмотря на явную убыточность 
электротранспорта, очередного по-
вышения цен за проезд не ожида-
ется. «По крайней мере,  до конца 
первого полугодия  повышения 
цен за проезд в трамваях не будет», 
- успокоил представителей СМИ 
Крючков. 

А вот на вопрос о планируемой 
приватизации помещения МУП 
«Ульяновскэлектротранс» на Гон-
чарова, 2 представитель города от-
ветил, что «ничего противозакон-
ного в этом нет». 

- Городской бюджет испытывает 
дефицит финансовых средств, поэ-
тому было принято решение вклю-
чить это помещение в план прива-
тизации», - пояснил Крючков. 
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Жителям левобережья новинка при-
шлась по вкусу. По словам Усачевой, в день 
через него проходит порядка 300 человек. 
Само колесо отечественного производства, 
оборудование для парка «Прибрежный» за-
купалось в городе Ейске. Стоимость такого 
аттракциона - 14 млн рублей. Свои затраты 
на него инвестор надеется вернуть в течение 
пяти лет. И пока данные за первые месяцы 
работы колеса подтверждают правильность 
этих расчетов. 

Деревья в аренду
Другой пример - парк развлечений 

«Адреналин», который также пришелся по 
вкусу ульяновцам. Идею создания веревоч-
ного комплекса на деревьях для активного 
отдыха на свежем воздухе его создатели 
«подсмотрели» в Европе. 

деловой партнёрПятница, 1 августа 2014 г. 
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Минпромторг поддержит 
киоскёров
Ведомство подготовило законопроект о 
торговле, направленный на поддержку 
киоскеров. Минпромторг предлагает реализо-
вать принцип «меняется место - сохраняется 
бизнес»: если власти изымают у предпри-
нимателя место, на котором находится его 
торговый объект, ему обязаны предоставить 
равноценное компенсационное место, чтобы 
он не прерывал своей работы. В министер-
стве также считают необходимым уточнить и 
сделать более прозрачными все процедуры, 
связанные с работой ларьков и палаток: от 
формирования схем размещения нестацио-
нарных торговых объектов до оформления 
договорных отношений с хозяйствующими 
субъектами. Поправки также подразумевают 
упрощение процедур для размещения торго-
вых объектов «социально значимой торговли». 

Как открыть 
свой детсад

В управлении образования 
администрации Ульяновска создана 
«прямая линия» по вопросам рабо-

ты негосударственного сектора в 
сфере дошкольного образования.

Организовать детские сады при-
глашаются жители города, имеющие 
в своем распоряжении частные дома, 
а также фирмы-застройщики, рас-
полагающие площадями на первых 
этажах новостроек города, которые 
могут организовать дошкольные 
учреждения самостоятельно либо 
предоставить необходимые площади 
в аренду.

Получить профессиональную 
консультацию, а также задать инте-
ресующие вопросы по организации 
частных детских садов можно еже-
дневно по будням с 8.00 до 17.00 (пе-
рерыв с 12.00 до 13.00) по телефону:  
8 (8422) 27-30-26.

Ульяновские 
предприниматели 
все чаще вкладывают 
средства в развитие 
парков.

За первое полугодие 2014 года в 
Ульяновской области зарегистрировано 
более восьми тысяч субъектов предпри-
нимательской деятельности. Направления 
их деятельности - самые разные, однако все 
чаще бизнес вместо традиционной торговли 
выбирает что-то новое. В последние годы 
эксперты отмечают повышение заинтересо-
ванности инвесторов в развитии индустрии 
отдыха в парковых зонах. 

В прошлом году ужесточение закона о 
страховых взносах заставило многих улья-
новцев закрыть свое дело или уйти в «тень». 
Сейчас ситуация для ИП стала более благо-
приятной и количество предпринимателей в 
Ульяновской области снова растет. Только за 
первое полугодие 2014 года в регионе зареги-
стрировано более 8 тыс. субъектов предпри-
нимательской деятельности. 

- Мы видим, что сегодня есть ниши, куда 
можно вложить ресурсы, и есть люди, заин-
тересованные в развитии этих сфер, - отме-
чает председатель правления Корпорации 
по развитию предпринимательства региона 
Руслан Гайнетдинов. - Наша задача - облег-
чить для предпринимателей условия вхож-
дения в бизнес: максимально упростить 
административные процедуры, ни в коем 
случае не препятствовать и не создавать до-
полнительные барьеры, особенно связанные 
с предоставлением земельных участков, при-
соединением к инженерной инфраструктуре. 
Соответствующая комплексная работа всех 
муниципалитетов должна быть заточена на 
результат в виде реализации бизнес-идей.

Миллионы на колесо
Стоит отметить, что с каждым годом 

виды деятельности бизнеса становятся все 
более разнообразными. В числе тех направ-
лений, к которым за последнее время замет-
но вырос интерес со стороны предпринима-
телей, - индустрия отдыха в парковых зонах. 
Примеры успешной реализации проектов в 
этой сфере есть и в Ульяновске. 

- В 2011 году мы взяли в аренду парк 
«Прибрежный» в Новом городе. С тех пор 
занимаемся его благоустройством, - рас-
сказывает директор парка Оксана Усачева. 
- Каждый год мы стараемся разнообразить 
досуг наших посетителей, устанавливая но-
вые аттракционы. В этом году, например, 
при поддержке фонда предпринимательства 
Ульяновской области мы поставили в парке 
колесо обозрения, рассчитанное на сто поса-
дочных мест. 

Застройщики 
смогут 
сэкономить

Для предпринимателей 
Ульяновской области уменьшен 

размер арендной платы за превы-
шение нормативных сроков строи-

тельства объектов
Соответствующие изменения 

в постановление правительства 
региона внесены в целях сокраще-
ния необоснованных расходов за-
стройщиков. Ежегодная плата за 
использование земельных участков, 
предоставленных для проведения из-
ыскательских работ и строительства 
объектов недвижимости (за исклю-
чением многоквартирных жилых до-
мов и общежитий), снижена на 50%. 
При этом если ранее в случае превы-
шения установленных нормативных 
сроков и продления разрешения на 
строительство стоимость аренды 
для предпринимателей возрастала в 
восемь раз, то теперь применяются 
более мягкие корректирующие коэф-
фициенты.

- Так, в первый раз размер пла-
тежа остаётся прежним, во второй 
возрастает в два раза, в третий - в 
четыре, в четвертый и последующие 
- устанавливается в восьмикратном 
размере, - сообщил департамента 
государственного имущества и зе-
мельных отношений Ульяновской 
области Сергей Мишин. - Финансо-
вая нагрузка не изменится, если за-
держка оплаты явилась следствием 
объективных причин, не зависящих 
от действий застройщика, например, 
в случае осуществления третьими 
лицами неправомерных действий, 
препятствующих ведению работ.

Документ также предусматрива-
ет обязательство ввести в эксплуата-
цию построенный жилищный объект 
по истечении трёх лет с даты предо-
ставления надела в аренду. В про-
тивном случае арендная плата уста-
навливается в размере двукратной 
налоговой ставки земельного налога 
на соответствующий участок. Данная 
норма не распространяется на выде-
ление земель для индивидуального 
жилищного строительства.



В ДнеВниК ДелоВого челоВеКа

Руслан  
Гайнетдинов:

интернет облегчит жизнь 
экспортёрам
Российское правительство упростило под-
тверждение нулевой ставки нДС. Согласно 
законопроекту, одобренному кабинетом ми-
нистров, теперь обмен информацией между 
таможенниками и налоговиками о ввозе или 
вывозе товаров будет происходить в элек-
тронной форме, что сократит время возврата 
налога. В поправках также говорится о том, 
что экспортеры, импортеры и перевозчики 
смогут предоставлять в налоговую вместо ко-
пий таможенных деклараций и перевозочных 
документов на бумаге с соответствующими 
отметками таможенников сведения из этих 
документов, необходимые для обоснования 
правомерности применения нулевой налого-
вой ставки. Предоставлять данные можно бу-
дет как в виде реестра в электронной форме, 
так и в бумажной. 

МСБ освободят 
от трудовых книжек
на едином портале общественного обсуж-
дения инициатив правительства обозна-
чено наличие законопроекта Минтруда о 
внесении изменений в Трудовой кодекс, 
направленных на регулирование труда у 
работодателей - субъектов малого и среднего 
предпринимательства, средняя численность 
работников которых не превышает 15 
человек. Текста законопроекта пока нет, но 
имеется подробное описание. Так, по согла-
шению сторон трудового договора сведения 
о работе в субъекте малого бизнеса могут не 
вноситься в трудовую книжку работника, а 
при заключении трудового договора работ-
ником впервые трудовая книжка может не 
оформляться. основным документом о тру-
довой деятельности и трудовом стаже будет 
являться экземпляр трудового договора.

С 1 сентября 2014 года 
снижаются ставки ввоз-
ных пошлин на отдель-
ные виды товаров.

Малый бизнес ищет ниши  
для развития

- Я посетил подобный парк и понял, что 
он может быть востребован в Ульяновске. 
Хотя воплотить идею в жизнь оказалось 
нелегко. Целый год я занимался бумажной 
волокитой, доказывал, что наш парк безопа-
сен. Еще одна сложность была в том, что ни-
кто не знал, то ли нам оформлять землю, то 
ли деревья. В итоге мы арендовали деревья, 
- признается  директор парка развлечений 
«Адреналин» Игорь Жихарев. - Наконец в 
2012 году в парке  имени 40-летия ВЛКСМ 
был запущен первый проект. Через год при 
финансовой поддержке Корпорации по раз-
витию предпринимательства в виде займа 
мы открыли второй объект в парке Победы. 
На сегодняшний день в данный проект ин-
вестировано порядка 9 млн рублей. Мы рас-
считываем, что он окупит себя уже к концу 
этого года. 

В планах у предпринимателя - открытие 
парков и в других районах города. Также 
рассматривается  возможность создания 
подобного объекта в Димитровграде. По-
чему бы и нет? Ведь веревочный комплекс 
пользуется огромным спросом у горожан. С 
начала года трассы «Адреналина» прошли 
уже больше 10 тыс. человек. Любители экс-
трима приходят полазить по деревьям, даже 
когда на улице минус 25 градусов. 

С ростом количества посетителей меня-
ется и сам парк. Здесь уже появились: кафе, 
беседки, лавочки, волейбольная площадка и 
надувной батут для малышей.

василиса Краснова

В планах у предпринимателя  
Игоря Жихарева - открытие парков и в 
других районах города
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налоговый 
подвох?

Подоходный налог в России - один 
из самых низких в Европе. И действи-

тельно, 13 процентов нельзя назвать 
тяжелой фискальной нагрузкой. Учиты-

вая тот факт, что в некоторых странах 
действует прогрессивная шкала нало-

гообложения, эта цифра и вовсе может 
показаться смешной. Но правда ли, что 

налоги в России низки?

С точки зрения рядового гражданина, 
это не так. Для того чтобы в этом убедить-
ся, достаточно произвести незамыслова-
тый расчет. Подоходный налог составляет 
13 процентов от нашего заработка. Также 
не стоит забывать, что практически в лю-
бом товаре уже заложены 18 процентов 
НДС. Кроме того, работодатель платит за 
нас страховые взносы. Общая совокупная 
ставка для заработка наемных работников 
равна 30 процентам. Даже самый поверх-
ностный взгляд показывает, что мы уже 
платим достаточно много налогов. 

Гораздо интереснее это выглядит в 
конкретных цифрах. Представим, что есть 
зарплата, равная десяти тысячам рублей, 
из которых, вычитая 1300 рублей подо-
ходного налога, вам выдают на руки 8700. 
Однако для того чтобы платить вам десять 
тысяч, работодатель должен тридцать про-
центов от этой суммы внести в различные 
фонды, а это еще три тысячи рублей. По-
лучается, что наша потенциальная зарпла-
та равна 13 000 рублей.

Таким образом, из этой суммы госу-
дарство автоматически забирает 4300 ру-
блей. Далее на оставшиеся 8700 рублей 
мы совершаем покупки, а в них уже зало-
жено 18 процентов НДС, который также 
уменьшает покупательскую способность 
потребителя практически на пятую часть. 
В сухом остатке государство получило 
1300 рублей с подоходного налога, 3000 
рублей со страховых взносов и 1327 ру-
блей с НДС - итого 5627 рублей.

А теперь сравним, какую долю занима-
ет 5627 от 13 000? Как минимум, 43 про-
цента. Но кроме основных налогов граж-
дане оплачивают и косвенные. Это акцизы 
на табак, алкоголь, автомобили, топливо. 
Их размер варьируется, но может дохо-
дить до 50 процентов. Также существуют 
транспортный налог, земельный налог и 
налог на имущество физических лиц. 

Так что говорить о том, что в России 
самое либеральное налогообложение, про-
сто некорректно. Фискальная нагрузка у 
нас достаточно высока. 

И все же России еще очень далеко до 
выверенных систем налогообложения 
других стран. Америка - вот настоящий 
чемпион в области сбора денег со своих 
граждан. Доля налоговых выплат от за-
работка американев может составлять от 
40 до 70 процентов. В этом году гражда-
не США отдадут в казну более четырех 
триллионов долларов, а на заполнение 
деклараций потратят в общей сложности 
семь миллиардов часов. На один только 
подоходный налог уходит около 30 про-
центов заработка среднего американца. 
Поговорка «есть две вещи, которых никак 
не избежать в жизни, - смерть и налоги»  
родилась именно в США.

В условиях, когда из суммы, которую 
зарабатывает обычный гражданин Рос-
сии, он получает приблизительно 50 про-
центов, а оставшуюся часть отдает, слова 
о том, что «государство строит, компенси-
рует, производит», в реальности означают, 
что за все это платим мы сами. И, как пока-
зывает мировая практика, это нормально.

Однако если человек не видит, сколь-
ко именно он платит, то он как бы и не 
платит вовсе. А это означает, что ему и 
спрашивать с чиновников особо нечего, 
тем более что-либо от них требовать. Что 
можно сделать за 13 процентов? 

Предприниматели  
боятся резкого увеличения 
налоговой нагрузки.

Имущество -  
не всегда преимущество

Со следующего года налог на недви-
жимость для владельцев торговых ком-
плексов и офисных центров может вы-
расти в несколько раз. Представители 
малого и среднего бизнеса опасаются, 
что в конечном счете эта нагрузка ляжет 
на их плечи. Влияние на предпринима-
тельскую деятельность введения нового 
порядка налога на имущество 29 июля в 
Ульяновске обсудили за «круглым сто-
лом» в областном бизнес-инкубаторе.

Это не первая встреча, посвященная 

другой стороны, увеличение налого-
вой нагрузки для предпринимателей - 
больная тема. Резкого повышения быть 
не должно, - считает вице-президент 
Ульяновской Торгово-промышленной 
палаты Дмитрий Кумунджиев. - Мы 
предлагаем взять за основу ту сумму, 
которую предприниматели выплачива-
ют сейчас, и к ней привязать изменения 
процентных ставок, чтобы увеличение 
налоговых поступлений в год составля-
ло максимум 10 - 20%. 

Стоит отметить, что специалисты мин- 
экономики региона уже подготовили про-
ект закона об установлении с 2015 года на-
лога на имущество организаций, исходя из 
кадастровой стоимости объектов. Между 
тем многие эксперты считают, что торо-
питься в этом вопросе не нужно.

- Не имеет смысла рассматривать 
этот законопроект, пока не будет прове-
дена оценка регулирующего воздействия 
и эта тема максимально не будет обсуж-

дена с предпринимательским сообще-
ством, - говорит бизнес-омбудсмен ре-
гиона Татьяна Скопцова. - Ульяновская 
область всегда стремится быть первой. 
Это здорово, но в данной ситуации я 
предлагаю быть первыми с конца. Надо 
посмотреть, как в других регионах будет 
реализовываться этот закон, а нам отло-
жить его принятие до 2016 года.

Руслан Гайнетдинов, выступив-
ший модератором прошедшего «кру-
глого стола», такой вариант развития 
событий не исключает. По его словам, 
учтут власти и предложение участников 
встречи создать рабочую группу с уча-
стием представителей общественных 
объединений предпринимателей  при 
областном министерстве экономики 
или департаменте госимущества, кото-
рая поможет доработать законопроект. 

василиса Краснова

обсуждению этой темы. Такое внимание 
к ней весьма объяснимо. Так, согласно 
поправкам в Налоговый кодекс РФ, 
уплачивать этот налог должны будут 
предприниматели, использующие так 
называемые спецрежимы -  «вмененку» 
и «упрощенку», а также патент. 

- В конце апреля по итогам «кругло-
го стола» было сформулировано пред-
ложение  вернуться к ранее существо-
вавшему порядку неисчисления налога 
на объекты недвижимости для предпри-
нимателей, находящихся на спецрежи-
мах. Губернатор поддержал это решение 
и направил соответствующую инициа-
тиву в федеральный центр, - поясняет 
председатель Госкорпорации по разви-
тию предпринимательства Ульяновской 
области Руслан Гайнетдинов.

Впрочем, переживают из-за налого-
вой реформы не только спецрежимники. 
С 2015 года Налоговый кодекс РФ на-
деляет российские регионы правом уста-
навливать исчисление налоговой базы 
по налогу на недвижимость организа-
ций от кадастровой стоимости. Под но-
вый метод налогообложения подпадают 
административно-деловые и торговые 
центры, нежилые помещения, в которых 
размещаются офисы, объекты торговли, 
общественного питания и бытового об-
служивания. Налог на недвижимость для 
них может вырасти в несколько раз. Пред-
варительный перечень тех, кто попадает 
«под удар», подготовили в региональном 
департаменте госимущества. 

- Пока в него вошло 4,5 тыс. объектов, 
которые однозначно могут попасть под 
действие нового налога. Суммарная када-

стровая стоимость этих объектов - 46 млрд 
рублей. Размер налога при ставке в 1% бу-
дет равен 461 млн рублей, - объясняет ру-
ководитель департамента Сергей Мишин. 

Напомним, что у регионов есть пра-
во установить минимальную квадрату-
ру помещений, которые не будут под-
падать под действие закона. К примеру, 
в Москве налог на имущество реши-
ли  взимать только с объектов, площадь 
которых превышает 5 тыс. квадратных 
метров. В Ульяновской области таких 

объектов всего 129. Если взять на воору-
жение столичный опыт, общий объем 
налогов с них составит 251 млн рублей. 
При этом почти половина этой суммы 
придется на ТРЦ «АкваМолл» в Улья-
новске. Точных данных о том, какой 
объем налоговых отчислений прихо-
дится сейчас на эти 129 объектов, пока 
нет. Однако от предпринимательского 
сообщества уже поступило предложе-
ние опираться именно на эту сумму при 
определении ставок налога в будущем. 
Дело в том, что кадастровая стоимость 
объектов недвижимости, как правило, в 
разы превышает инвентаризационную, 
исходя из которой рассчитывается на-
лог на имущество в настоящее время. 
Это значит, что при переходе на новую 
схему взимания налога даже 1% от када-
стровой стоимости может серьезно уве-
личить налоговое бремя организаций. 

- Понятно, что введение нового по-
рядка налога на имущество может стать 
большим подспорьем для бюджета. С 

специалисты минэкономики региона  
уже подготовили проект закона  
об установлении с 2015 года налога на 
имущество организаций, исходя  
из кадастровой стоимости объектов. 
Между тем многие эксперты считают, 
что торопиться в этом вопросе не нужно
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Инзенский район
Деревня преобразилась к празднику

Сегодня деревня 
Белая горка отмечает 
свое рождение. Там 
состоится большой 
праздник «Родная моя 
деревенька», на кото-
рый ожидается немало 
гостей. горка, как хоро-
шая хозяйка, готови-
лась к этому событию. 
Накануне праздника 
прошел «санитарный 
день». Улицы Белой 
горки полностью очи-
стились от сорной рас-
тительности. На их окашивание прибыли специалисты Сюк-
сюмской сельской администрации, к которым присоединились 
местные жители во главе с сельским старостой. Вооружившись 
мотокосой и обычными литовками, «санитарный отряд» в счи-
танные часы навел должный порядок. 

Ветераны спорта решили создать соб-
ственную общественную организацию. 
Первое собрание провели в школе бокса 
олимпийского резерва имени Альфреда 
гришина - пишет портал «Три сосны».

Присутствующих было немного. Но 
все сошлись во мнении, что главная зада-
ча для новой общественной организации 
- популяризация здорового образа жизни 
не только среди молодежи, но и тех людей, 
которые когда-то занимались спортом 
профессионально, но в силу разных при-
чин отошли от него.

«Они достаточно опытные и доста-
точно мудрые, физически еще сильные и 
молодые душой. Они еще многое могут 
сделать для юношеского спорта и для 
взрослого населения, - говорит предсе-
датель городской федерации бадминтона 
Валерий Бауэр. - Мы должны себя пока-
зать через мероприятия, через праздники, 

через фестивали».
Спортсменам предстоит решить много 

вопросов. Но для начала - выбрать предсе-
дателя нового совета и членов правления. 
В нем должны быть представлены инте-
ресы всех спортивных федерация Дими-
тровграда. 

Пятница, 1 августа 2014 г. 
№ 111 (23.556) пульс региона 

Тереньгульский 
район

Сыграли  
на гармошке

В парке-усадьбе Перси-
Френч состоялся V Меж-
региональный фестиваль-
конкурс гармонистов, 
баянистов и аккордеонистов 
«Тереньгульские переливы». 
Он посвящен творчеству 
виртуозного исполнителя из 
Тереньги Александра Федо-
ровича Данилова.

В фестивале приняли 
участие коллективы и испол-
нители из Республики Мор-
довия, Сызрани, Ульяновска, 
Барышского, Сенгилеевского, 
Радищевского и других райо-
нов Ульяновской области.

Программа праздника 
пришлась по душе не толь-
ко взрослым, но и детворе. 
Специально для них в парке 
расположились различные 
аттракционы, проводились 
мастер-классы. Работали вы-
ставки музыкальных инстру-
ментов и народного творче-
ства.

гран-при фестиваля, а 
также приз зрительских сим-
патий завоевал юный испол-
нитель Владислав Шумкин 
из села Атюрьево Республи-
ки Мордовия, который по-
корил всех гостей и участни-
ков праздника своей умелой 
игрой. Именно такие меро-
приятия, по мнению местных 
жителей - зрителей конкурса, 
способствуют возрождению 
народного творчества и сохра-
нению культурных традиций 
всех народов, живущих в на-
шей огромной стране. 

Николаевский район

Новоспасский район
Армянку увезут в Индию

О том, что в Новоспасском районе 
сыграли интернациональную свадьбу, 
пишет «Наша газета».

27-летняя армянка Асмик Давоян 
вышла замуж за 30-летнего индий-
ца Кулдипа Шарма. Познакомились 
молодые люди в Ульяновске в про-
шлом году на индийской выставке. 
Девушка пришла на выставку, чтобы 
купить что-нибудь из украшений. И 
очень понравилась Кулдипу - хозяи-
ну одной из торговых точек. В тот же 
вечер состоялось свидание и призна-
ние со стороны мужчины. Дружили 
армянка и индиец больше года. Не-
давно в Новоспасском, где живет Ас-
мик, зарегистрировали брак и сыгра-
ли свадьбу. В ноябре поедут в Индию, 
где еще раз отметят бракосочетание 
по тамошним традициям.

Сурский район
Пляжный вандализм

Мелекесский район 
У спортсменов будет свой совет

Карсунский район

Двадцать тысяч рублей потратила администрация Сурского поселения 
на организацию пляжа на реке Суре. Обследовали дно реки, построили ка-
бины для переодевания, пост для спасателей. Установили информацион-
ный стенд, огородили территорию, натянули волейбольную сетку. То, как 
они ушли «коту под хвост», описывает «Наша газета».

Недавно в одну из ночей кто-то разрушил все постройки. Вандалы 
не справились только с добротно сделанным туалетом и не смогли вы-
тащить глубоко закопанный один из столбов на волейбольной площад-
ке. Поиском хулиганов занимается полиция.

Летний Пушкин
В июле в Языкове впервые в районе работал лагерь «Добро-

хот». 24 ученика Языковской, Карсунской, Таволжанской, Валь-
диватской и Большепоселковской школ стали участниками не-
обычной Пушкинской смены, пишет «Карсунский вестник».

При финансовой поддержке управления образования удалось 
открыть на базе Языковского Дома творчества летний лагерь, где 
дети не только занимались краеведением и изучением наследия 
Пушкина, но и помогали сотрудникам музея-усадьбы наводить 
порядок в Языковском парке. Ведь значение старинного слова 
«доброхот» включает в себя не только понятие «доброжелатель», 
но и «волонтер». Участники смены под руководством сотрудни-
ков музея-усадьбы боролись с сорняками, убирали скошенную 
траву, пололи и поливали цветники, благоустраивали территорию 
вокруг памятного знака «гений места».

Каждый день необычной смены был расписан поминутно. 
Сразу же по приезде ребята совершили экскурсию в музей и парк 
и буквально с первых минут начали «погружение в Пушкина».

В Языковской средней школе был создан пушкинский класс, 
в котором проходили лекции, просмотр фильмов, чтение произве-
дений поэта и изучение малоизвестных фактов из его жизни, рас-
крывающих личность Пушкина как человека, гражданина. 

Самым зрелищным и веселым получилась реконструкция со-
бытий ушедшей эпохи. Ребята в костюмах XIX века разыгрывали 
сценки из дворянского быта. Сколько смеха вызывали оговорки 
в стиле XXI века, чопорные обращения «барин, барышня», пута-
ница в названиях блюд! От души поимпровизировали школьники 
в сценках «Сватовство» и «Праздничный обед», попытались со-
блюсти этикет позапрошлого века при прогулках с барышнями и 
сервировке стола согласно требованиям того времени, научиться 
играть в свайку и бирюльки.

Заложен новый 
храм в Дубровке

В День памяти рав-
ноапостольной великой 
княгини Ольги в селе 
Дубровка была соверше-
на божественная литур-
гия и молитвенный чин 
на закладку храма.

Чин совершил епи-
скоп Барышский и Ин-
зенский Филарет в со-
служении духовника и 
местных настоятелей. 
После богослужения 
владыка Филарет на-
градил архиерейски-
ми грамотами всех, кто 
принимал участие в 
сооружении фундамен-

та будущей церкви. За-
тем владыка поздравил 
с днем тезоименитства 

прихожанок, носящих 
имя Ольга, и вручил им 
иконы с изображением 
этой святой.

Покрыли культуру
Завершился ремонт 

кровли в Николаевской 
районном Доме культу-
ры. Часть кровли недав-
но заменили на новую. 
Остальной участок, на 
площади порядка тыся-
чи квадратных метров, 
продолжал подтекать во 
время дождей. Бюджет 
района нашел нужную 
сумму для завершения 
ремонта, и теперь обе-
щают, что крыша не по-
течет.
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Ульяновская земля  
станет частью проекта 
«Россия - наш общий 
дом». 

Собиратель земли русской - именно 
так называют сочинского путешествен-
ника Вячеслава Черемискина в городах, 
которые он посетил в рамках своего ав-
топробега. Два года в пути - более по-
лусотни регионов за спиной. В каждой 
столице региона Вячеслав набирает 
землю. Обязательно руками. В минув-
шую среду путешественник прибыл в 
Ульяновск.

Первым городом стал Сочи, за-
тем - Владивосток, Москва, Санкт-
Петербург… Намотал больше 80 тысяч 
километров. Идея проекта «Россия - 
наш общий дом» Вячеславу пришла два 
года назад. Теперь уже есть эскизы, ма-
кет и воплощение - в руках иркутских 
скульпторов. Панно 15 метров в диаме-
тре соберет на ВДНХ в столице землю 
со всей огромной страны. В границах 
регионов - родная земля.

- Идея использовать землю пришла 
после того, когда я привез маме своих 
друзей землю с ее исторической роди-
ны. Она очень обрадовалась! И я понял, 
насколько важно, где бы ты ни находил-
ся, иметь связь с частицей своей малой 

родины, - рассказал путешественник-
энтузиаст.

Стоимость экопамятника пока не 
определена: еще не принято решение, 
из какого материала и где его будут от-
ливать - на заводе или кустарным спо-
собом. В любом случае, заверяет Че-
ремискин, панно будет в десятки раз 
дешевле, чем более привычные для нас 
памятники, стоимость которых достига-
ет 25 - 30 миллионов рублей. «В нашем 
случае речь идет о миллионе - двух, не 
более, потому что душа памятника - это 
все же живая земля, - говорит автор 
проекта.

- Может, мы и глупость какую затея-
ли, но хотим сделать проект абсолютно 
прозрачным с точки зрения финанси-
рования, - подчеркивает Черемискин. 
- Долго думали, как организовать сбор 
средств «без обмана», чтобы у людей 
было доверие, а мы в свою очередь могли 
отблагодарить каждого из них. Решение 
нам подсказали… школьники. Они пред-
ложили ввести систему сертификатов - 
каждый совершивший пожертвование 
получает документ участника проекта. 
Тем самым мы и чиновникам докажем, 
что заниматься многими делами можно 
абсолютно прозрачно.

Россию-маленькую Вячеслав на-
деется подарить соотечественникам  
12 июня 2015-го в День России большой.

ева невская

Восстановлению 
подлежит
В 2014 году общая 
площадь проведения 
лесовосстановительных 
работ на территории 
России составляет  
841,2 тыс. га. 

годовой объем работ по 
искусственному лесовосста-
новлению в нашем регионе за-
планирован на площади в три 
тысячи га. В настоящее время 
ульяновские лесоводы справи-
лись с поставленными задачами 
более чем на 50 %. 

- Наши специалисты подго-
товили качественный посадоч-
ный материал - 20 миллионов 
штук сеянцев лесных культур, 
поскольку в настоящее вре-
мя основным способом вос-
производства лесного массива 
остается искусственное восста-
новление, - пояснил зампред 
Александр Чепухин. По оценке 
специалистов, для бесперебой-
ного функционирования си-
стемы воспроизводства лесов 
планируемый объем заготовки 
семян лесных растений необ-
ходимо обеспечить в пределах 
2,5 тонны. При этом ежегод-
ная посевная площадь лесных 
питомников для выращивания 
посадочного материала должна 
составлять до 20 га в год. 

Напомним, в марте этого 
года Президент Российской 
Федерации Владимир Путин 
утвердил изменения в отдель-
ные законодательные акты РФ 
по вопросам осуществления 
федерального государственного 
лесного надзора и осуществле-
ния мероприятий по защите и 
воспроизводству лесов. Так, из-
менения в Лесной кодекс дают 
субъектам России возможность 
создавать специализированные 
бюджетные организации для ве-
дения хозяйства, избегать кон-
курсных процедур на выполне-
ние лесохозяйственных работ и 
зарабатывать средства от реа-
лизации продукции и услуг. По 
мнению экспертов, это позволит 
сохранять и создавать организа-
ции, занимающиеся ведением 
лесного хозяйства на постоян-
ной основе. 

«Реализация положений за-
кона обеспечит стабильность 
выполнения работ по охране, за-
щите и воспроизводству лесов, 
появится ответственность за 
выполнение госзаданий, с рын-
ка уйдут фирмы-однодневки, 
работы будут выполняться в со-
ответствии с требованиями от-
раслевых нормативов. В целом 
это позволит увеличить налого-
вые отчисления в бюджеты всех 
уровней», - отметил министр 
сельского, лесного хозяйства 
и природных ресурсов области 
Александр Чепухин. 

В целях подготовки планов 
лесовосстановительных работ 
на 2015 год и определения обе-
спеченности вновь создаваемых 
лесных культур агроуходами 
региону предстоит проанализи-
ровать соотношение намечен-
ных объемов искусственного 
лесовосстановления и объемов 
работ по агротехническим ухо-
дам за культурами.

надя акулова

Автопробег в одно лицо

В багажнике - мешки и лопата, а в ба-
гаже - сотни историй об удивительных 
людях, встреченных по пути 

На градостроительном 
совете спорили  
из-за бюстов и арки

Очередное заседание Единого градо-
строительного совета Ульяновской обла-
сти, которое провела советник по архитек-
туре и градостроительству губернатора 
Татьяна Тарасова, по идее должно было 
быть практически полностью посвящено 
«военной» тематике. Но основные споры 
развернулись вокруг бюстов Столыпина 
и гончарова…

При изучении повестки заседания 
главным вопросом выглядела тема об-
ластного конкурса «На лучший проект 
памятника «Дети войны». Председатель 
областного Совета ветеранов Сергей Ер-
маков еще в понедельник на аппаратном 
совещании в областной администрации 
посетовал, что все представленные кон-
курсной комиссии варианты никого не 
устроили. 

При взгляде на предложенные вариан-
ты словосочетание «никого не устроили» 
кажется запредельно мягким…

Представленные 17 композиций (толь-
ко одна - в эскизе, остальные - «вживую») 
авторства 14 скульпторов (семи москви-
чей, трех ульяновцев, одного тольяттинца, 
одного санктпетербуржца и двух жителей 
подмосковного Жуковского) - как одна 
дышат обреченностью, депрессивностью и 
пессимизмом. Члены президиума - скуль-
пторы и художники - дружно «осудили» 
проекты и с профессиональной точки 
зрения. Конкурс было решено продлить 
на пару недель, но, судя по всему, за это 
время вряд ли появится что-то достойное. 
(Кстати, как рассказал Сергей Ермаков, на 
специально открытом счете на постройку 
памятника уже собрано 97 тысяч рублей, 
при этом немало ульяновцев согласны  
принять участие в финансировании, но 
просят показать проект.)

Обсудили и место размещения гипо-
тетического памятника. Отведенное ему 
место экс-министром строительства Оле-
гом Салыганом, у дальнего конца парка 
Победы, также никого не устроило. Сер-
гей Ермаков, поддержанный Татьяной 
Тарасовой и - заочно - губернатором Сер-
геем Морозовым, предложил выбрать из 
нескольких вариантов в районе обелиска 
в честь 30-летия Победы. Основная идея - 
создать за обелиском, на берегу, предвари-
тельно укрепив его, целую мемориальную 
зону. Впрочем, пока нет самого «предмета 
размещения», обсуждать потенциальное 
место нелепо.

Вновь не нашли места и Арке Победы. 
У одноименного парка ее ставить нельзя 
- требуется вырубка нескольких деревьев, 
что в условиях перманентного  «обостре-
ния» у местных «экологических правоза-
щитников» грозит очередным скандалом. 
В общем, как резюмировал художник Бо-
рис Склярук, «не лезет эта Арка в Улья-
новске никуда». Как вариант, проект так 
и не будет реализован. 

главная дискуссия, как уже сказано, 
развернулась вокруг места установки 
бюста Ивана гончарова, с 1948 года рас-
полагающегося у здания Дворянского со-
брания (Дворец книги). Дело в том, что 
изначально (в 1913 - 1917 годах) на этом 
постаменте стоял бюст Петра Столыпина, 
скинутый симбирскими революционера-
ми в Волгу. Новый бюст, изготовленный  

Зурабом Церетели, с апреля находится в 
Ульяновске и ждет, пока освободится его 
«законное» место. 

Фракции «художников» показалась 
спорной сама идея появления второго па-
мятника Столыпину (первый находится 
в поселке УгСХА), да и в художествен-
ных достоинствах творения Церетели 
они усомнились, как и в том «подойдет 
ли» новый бюст старому постаменту. Им 
объяснили, что, во-первых, вопрос решен. 
Во-вторых, Столыпин дальний родствен-
ник Михаилу Лермонтову, чье 200-летие 
будет отмечаться 15 октября, и нашему 
земляку Николаю Карамзину.

Начальник отдела дизайна и рекламы 
комитета по управлению городским иму-
ществом Светлана Русакова озвучила три 
варианта у входа в драматический театр, 
носящий имя гончарова. На протяжении 
часа члены президиума объясняли, чем их 
не устраивают эти варианты и предлагали 
свои - от бульвара Новый Венец до город-
ской библиотеки № 1, также носящей имя 
писателя. 

Обсуждение было бурным, но к обще-
му знаменателю не привело. В итоге ре-
шено было отдать решение «на откуп» ав-
тору постамента для памятника, который 
выиграет уже объявленный конкурс. 

Под конец президиум одобрил один 
из проектов строительства развлека-
тельного центра (почему-то  с завидным 
жеманством названный  в документах 
«детским») на месте фонтана около 
ЦУМа (на фото вверху). Чем и кому по-
мешал отличный - и единственный в 
центре города - фонтан, непонятно. Ясно 
только, что земельный участок уже про-
дан, и строительство очередного ТРЦ, 
независимо от мнения горожан, начнет-
ся. Кстати, в жилищном строительстве 
это называется точечной застройкой, 
против которой неоднократно выска-
зывался губернатор Сергей Морозов… 
 

георгий кузнецов

Фонтан жалко…

Проект памятника «Дети войны», на-
бравший наибольшее число голосов 
конкурсной комиссии

среда оБиТания

Эклектика по-ульяновски...
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СОЦИАЛЬНО  -  ЭКОНОМИЧЕСКОЕ ПОЛОЖЕНИЕ 
УЛЬЯНОВСКОЙ ОБЛАСТИ  В  ЯНВАРЕ - ИЮНЕ 2014 ГОДА

млн рублей
Абсолютные данные 
2014

В % к  соответствующе-
му периоду   2013

июнь I полугодие июню I полугодию
Индекс промышленного произ-
водства, % 

114,5 1) х 104,0 93,6

добыча полезных ископаемых 94,9 х 97,6 104,5
обрабатывающие производства 120,4 х 103,8 91,5
производство и распределение 
электроэнергии, газа и воды

92,8 х 112,4 96,2

Объем отгруженных товаров соб-
ственного производства, выполнен-
ных работ и услуг собственными 
силами по «чистым» видам  деятель-
ности:  2)

16393,1 87070,7 113,2 100,0

добыча полезных ископаемых 1026,8 5889,7 116,4 125,3
обрабатывающие производства 14084,7 67772,5 112,7 96,7
производство и распределение 
электроэнергии, газа и воды

1281,6 13408,5 117,5 109,2

Объем выпущенной продукции 
сельского  хозяйства 

х 9336,9 х 85,6

Грузооборот транспорта, млн т- км  1176,3 7039,2 91,9 100,0
Объем услуг связи 825,7 4919,6 103,2 107,7
Оборот розничной торговли 13555,7 75449,4 99,4 100,0
Оборот общественного питания 407,2 2389,6 109,0 104,6
Объем платных услуг населению 3513,8 22203,8  102,2  4) 106,0 4)

Объем работ, выполненных по виду 
деятельности «строительство»

2676,4 13141,3 101,0 107,0

Ввод в действие жилых домов за счет 
всех источников финансирования, 
тыс. кв. м общей площади

64,8 269,8 89,5 103,5

Индекс потребительских цен, % 100,8 1) 105,6 3) 108,5 107,3
Индекс цен производителей про-
мышленных товаров, %

100,3 1) 104,3 3) 106,7 105,6

Сальдированный финансовый 
результат (прибыль минус убыток) 
крупных  и средних организаций  
(без организаций с численностью  
менее 15 человек) в фактических 
ценах за май  2014  года 5)  

1740,5 66,6 91,4 6) 1,3 6)

Задолженность крупных и средних  
организаций  на  1 июня  2014 года  
Дебиторская х 106960,4 х х
Кредиторская х 114595,4 х х
Среднесписочная численность ра-
ботающих в экономике (по полному 
кругу предприятий), за январь - май 
2014 года, тыс. человек

387,9 390,1 98,3 98,7

Численность официально зареги-
стрированных безработных на  
1 июля  2014  года, тыс. человек

3,1 х 84,4 х

Денежные доходы на душу населе-
ния, рублей

19955,7 18960,8 111,2 114,3

Реальные располагаемые денежные 
доходы  населения 
предварительные данные 
за  июнь  2014  года

х х 102,9 106,4

утвержденные данные за  май   2014 
года

х х 86,7 106,6

Начисленная средняя заработная 
плата  одного работника  за январь - 
май  2014  года
номинальная, рублей 21306,3 20062,6 111,9 111,0
реальная х х 103,4 103,7
1)  К предыдущему месяцу
2)   В фактических ценах без налога на добавленную стоимость, акцизов и других 
аналогичных  платежей. Темп роста
3) К декабрю 2013 года
4) В целях обеспечения сопоставимости  в динамике расчет  индекса физического 
объема  платных услуг населению  произведен по отношению к данным 2013 года, пере-
считанным по методологии формирования официальной статистической информации 
об объеме платных услуг населению, утвержденной приказом Росстата от 26 июня 2013 
года № 234 и введенной в действие с 1 января 2014 г. 
5)  Кроме предприятий, применяющих упрощенную систему  налогообложения,  бан-
ков, страховых и  бюджетных организаций
6)  Рассчитан с учетом изменения  круга отчитывающихся предприятий  и корректи-
ровки  данных  соответствующего периода прошлого года, исходя из изменений учет-
ной политики, законодательных актов

ПРОМЫШЛЕННОЕ ПРОИЗВОДСТВО
В январе - июне 2014 года полным кругом организаций-производителей 

отгружено товаров собственного производства, выполнено работ и услуг соб-
ственными силами (без НДС, акциза и других аналогичных платежей) на 
87070,7 млн рублей, в том числе за  июнь - на 16393,1 млн рублей. Индекс 
промышленного производства к январю - июню 2013 года составил 93,6 про-
цента, к июню 2013 года - 104,0 процента.

Основные показатели организаций-производителей  
по видам экономической деятельности в январе - июне 2014 года

Виды деятельности Отгружено 
товаров, работ, 
услуг за I полу-
годие 2014, млн 
рублей

Индексы промышленно-
го производства, в % к

I полугодию 
2013

июню  2013

Добыча полезных ископаемых - всего 5889,7 104,5 97,6
добыча топливно - энергетических по-
лезных ископаемых

… 1) 105,9 97,5

добыча полезных ископаемых, кроме 
топливно-энергетических

… 1) 98,9 98,2

Обрабатывающие производства - всего 67772,5 91,5 103,8
из них: производство пищевых продук-
тов, включая напитки, и табака

15829,3 108,5 106,7

текстильное и швейное производство 1194,6 93,1 85,5

производство кожи, изделий из кожи и 
производство обуви 

… 1) 81,0 88,4

обработка древесины и производство 
изделий из дерева 

2463,8 92,5 90,3

целлюлозно-бумажное производство; 
издательская и полиграфическая дея-
тельность

971,6 111,2 86,8

производство кокса, нефтепродуктов … 1) 120,9 137,9
химическое производство 356,6 117,2 125,4
производство резиновых и пластмассо-
вых изделий

1972,7 102,5 108,9

производство прочих неметаллических 
минеральных продуктов

6779,6 96,1 101,3

металлургическое производство и 
производство готовых металлических 
изделий

4458,3 105,5 127,3

производство машин и оборудования 3694,6 126,2 138,5
производство электрооборудования, 
электронного и оптического оборудо-
вания

6384,1 92,1 78,7

производство транспортных средств и 
оборудования

21192,6 72,3 100,4

прочие производства 2406,6 80,1 96,8

Производство и распределение 
электроэнергии, газа, пара и горячей 
воды - всего

13408,5 96,2 112,4

из него: 
производство, передача и распределение 
электроэнергии

6574,6 96,2 117,6

производство, передача и распределение 
пара и горячей воды (тепловой энергии)

5514,9 99,4 100,5

1)  В целях обеспечения конфиденциальности первичных статистических данных, 
полученных от организаций, в соответствии с Федеральным законом от 29.11.2007 
г. № 282-Ф3 «Об официальном статистическом учете и системе государственной 
статистики в Российской Федерации» (ст. 4, п. 5; ст. 9, п.1) исключена информация, 
косвенно раскрывающая единственных производителей в регионе.

СТРОИТЕЛЬСТВО
В I полугодии с. г. на территории области сданы в эксплуатацию: линии 

электропередач для электрификации сельского хозяйства напряжением 6 - 
20 кВ протяженностью 0,4 км, газопроводы магистральные и отводы от них 
- 0,8 км, автомобильные дороги с твердым покрытием - 0,8 км, котельные 
- на 6,2 Гигакал/час, торговые предприятия - 5,1 тыс. кв. метров, междуго-
родные кабельные линии связи - 0,8 км, волокнистооптические линии связи 
(передачи) - 38,1 км и две башни сотовой связи. В г. Ульяновске введены: 
спортивный комплекс с искусственным льдом, плавательный бассейн, кафе 
на 160 мест.

Предприятиями, организациями и населением области в I полугодии 
с. г. введено 1168 жилых домов (3679 квартир) общей площадью 269,8 тыс. 
кв. метров, из которой 132,3 тыс. кв. метров (49,0%) построено населением 
за счет собственных и заемных средств. По сравнению с I полугодием 2013 
года ввод жилья по области увеличился на 9,2 тыс. кв. метров.

СЕЛЬСКОЕ ХОЗЯЙСТВО
Производство  продукции сельского хозяйства. Выпуск продук-

ции сельского хозяйства всеми  сельхозпроизводителями в I полугодии 
2014 года по предварительным расчетам составил в действующих ценах 
9336,9 млн. руб. Индекс физического объема к соответствующему периоду 
2013 года составил 85,6%. 

Растениеводство. Общая посевная площадь сельскохозяйственных 
культур под урожай 2014 года в хозяйствах всех категорий составила 1008,9 
тыс. гектаров, что на 4,5 тыс. гектаров (0,4%) меньше, чем было посеяно 
под урожай прошлого года. Площадь, занятая зерновыми и зернобобовыми 
культурами, уменьшилась на 27,8 тыс. гектаров (4,8%). Уменьшились посе-
вы озимой пшеницы (на 10,1% к прошлому году), озимой ржи (на 9,7%). По-
севы яровых зерновых сократились на 0,9%, в том числе гречихи на 29,5%, 
ячменя на 2,0, овса на 0,6%. Увеличились посевы яровой пшеницы (на 2,1% 
к прошлому году), кукурузы на зерно (на 9,6 %), проса (на 37,2 %). Площадь 
под техническими культурами увеличилась на 19,3 тыс. гектаров, в основ-
ном за счет подсолнечника (на 11,9%), посевы сахарной свеклы сократились 
(на 7,5%).

Озимые культуры на зерно в хозяйствах всех категорий сохранились 
на площади 214,7 тыс. га. Гибель посевов озимых культур составила 4,6 тыс. 
га (1,9%).

 В структуре посевов удельный вес зерновых и зернобобовых культур со-
ставил 54,3% (56,8% в прошлом году), технических культур - 25,5 (23,5), кормо-
вых культур - 17,4% (16,8%). Удельный вес площадей картофеля и овощебахче-
вых культур составил 2,8% (2,9% в прошлом году).

Данные о посевных площадях в хозяйствах 
 всех категорий на 1 июля 2014 года

2014 тыс. га В % к предыдущему году
Вся посевная площадь 1008,9 99,6
Зерновые и зернобобовые 547,9 95,2
Сахарная свекла (фабричная) 12,9 92,5
Подсолнечник на зерно 201,5 111,9
Картофель 22,0 97,7
Овощи открытого грунта 6,2 97,0

Животноводство. В 2014 году  в хозяйствах всех категорий наблюдает-
ся уменьшение поголовья всех видов скота, кроме овец и коз.

Наличие скота и птицы в хозяйствах всех категорий 
На 1 июля 2014, тыс. голов  1 июля 2014 в % к 1 июля 2013

Крупный рогатый скот 136,8 87,8
в том числе коровы 56,3 84,4
Свиньи 174,4 94,2
Овцы и козы 76,3 101,7

К июлю 2014 года на хозяйства населения и фермеров приходилось 62,8% 
поголовья крупного рогатого скота, 42,6% - свиней, 94,4% - овец и коз.

Производство продукции животноводства  
в хозяйствах всех категорий

тыс. тонн
I полугодие 2014 I полугодие 2014 

в % к I полугодию 2013
Реализовано скота и птицы на убой в 
живом весе

35,2 81,2

Молоко 125,5 87,4
Яйца, млн штук 175,7 80,4

На долю хозяйств населения и фермеров приходится 60,1% производ-
ства мяса, 66,9 - молока, 34,8% - яиц.

Продуктивность скота и птицы в сельскохозяйственных  
предприятиях

I полугодие 2014 I полугодие 2013
Надоено молока в расчете на 1 корову, кг 2094 1898
Средняя яйценоскость 1 курицы-несушки, штук 144 146
Среднесуточный привес на выращивании и от-
корме, грамм
крупный рогатый скот 500 478
свиней 508 525

УРОВЕНЬ ЖИЗНИ И ДОХОДЫ НАСЕЛЕНИЯ
В I полугодии 2014 года среднедушевые  денежные доходы, полученные  

населением в среднем за месяц, по предварительным итогам, сложились в 
сумме 18960,8 рубля, что на 14,3 процента выше, чем за соответствующий 
период прошлого года. Реальные располагаемые денежные доходы (доходы 
за вычетом обязательных платежей, скорректированные на индекс потреби-
тельских цен) за этот же период  составили 106,4 процента.

В общем объеме денежных доходов населения доля оплаты труда соста-
вила 35,8 процента, что на 1,1 процента меньше чем в I полугодии  2013  года. 
Доля социальных выплат (пенсии, пособия, стипендии и другие)  снизилась 
- с 25,4 до 22,2 процента, за счет выплат части  пенсий и социальных пособий 
через отделения Сбербанка РФ за январь 2014 года в декабре 2013.

В I полугодии 2014 года из общего объема денежных доходов населе-
ние израсходовало  на покупку товаров и оплату услуг 101483,6  млн рублей  
(70,4%),  на обязательные платежи и разнообразные взносы 14729,5 млн ру-
блей (10,2%), покупку недвижимости 15296,0 млн рублей (10,6%).

ДЕМОГРАФИЯ

Январь - май
человек 2014 к 2013 на 1000 че-

ловек  
населения1) 

2014 2013 прирост 
(+), снижение (-)

в % 2014 2013 

Родившихся 6051 5879 +172 102,9 11,5 11,2
Умерших 7901 8054 -153 98,1 15,1 15,3
в том числе детей в 
возрасте до 1 года

51 52 -1 98,1 8,22) 8,62)

Естественная  убыль -1850 -2175 х 85,1 -3,6 -4,1
Браков 2720 2676 +44 101,6 5,2 5,1
Разводов 2502 2534 -32 98,7 4,8 4,8
1)  Показатели помесячной регистрации приведены в пересчете на год. В связи с из-
менениями (приказ Минздрава от 16.01.2013 №7н) к приказу Минздравсоцразвития 
России от 27.12.2011г. № 1687н «О медицинских критериях рождения, форме до-
кумента о рождении и порядке его выдачи» в органах ЗАГС с апреля 2013 г. подлежат 
регистрации рождения и смерти новорожденных с экстремально низкой массой тела 
(менее 500 граммов), если они прожили более 168 часов после рождения (7 суток). 
2) На 1000 родившихся

В целом по области в январе - мае 2014 года число умерших превысило  
число родившихся на 30,6%  (в январе - мае 2013 г.- на 37,0%).

МИГРАЦИЯ  НАСЕЛЕНИЯ
человек

Январь - май 2014 Январь - май 2013
число  
прибыв-
ших

число  
выбыв-
ших

мигра-
ционный 
прирост 
(+), сни-
же ние (-)

число 
прибыв-
ших

число 
выбыв-
ших

мигра-
ционный 
прирост 
(+), сни же-
ние (-)

Миграция - 
всего

10205 11033 -828 9529 10807 -1278

из нее: 
 в пределах 
России

8921 10651 -1730 8342 10672 -2330

в том числе:

внутрирегио-
нальная

4415 4415 - 4220 4220 -

  межрегио-
нальная

4506 6236 -1730 4122 6452 -2330

 международ-
ная  миграция

1284 382 +902 1187 135 +1052

 в том числе:
   со странами 
СНГ

1136 336 +800 1023 72 +951

   с другими 
зарубежными  
   странами

148 46 +102 164 63 +101

Территориальный  орган  Федеральной  
службы государственной статистики  

по Ульяновской области

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ
5 сентября 2014 года в 11 час. 00 мин. Областное государственное унитарное предприятие «Имущество» (г. Ульяновск, пр-т Гая, 59а) проводит повторно торги по продаже объекта недвижимого имущества, находящегося на праве 

хозяйственного ведения
Наименование,
Адрес объекта

Наименование органа местного самоуправле-
ния, принявшего решение о продаже, рекви-
зиты решения

Площадь, 
кв. м

Способ
продажи

Начальная цена, руб.
С учетом НДС

Сумма задатка, руб. Шаг аукциона, руб. Примечание

Лот №1: Помещения, назначение: нежилое, общая площадь-1072,82 кв. м, этаж: под-
вал,  номера на поэтажном плане 1-9, 11, 13-15, 18-25, 27-31, 34-45, 47,48, 50-53, 57-74, 
77-100, помещения, назначение: нежилое, общая площадь - 321 кв. м, этаж: подвал,  
номера на поэтажном плане 6-11, 23, 25-28, 41, 44-52, помещения, назначение: не-
жилое, общая площадь 313,3 кв. м, этаж: подвал, номера на поэтажном плане: 1,2,12-
15,17,18,31-40,42,43 адрес объектов: г. Ульяновск, пр-т Ульяновский, д. №2                                   

Распоряжение Департамента государствен-
ного имущества и земельных отношений 
Ульяновской области №121-р от 08.02.2013 г., 
№ 241-р от 03.03.2014г.

1707,12 Аукцион - открытый по форме 
подачи предложений о цене

 7 262 350 363 118 217 870 Ограничения  
(обременения) - аренда

Заявки принимаются в Областном государственном 
унитарном предприятии «Имущество» по адресу: г. Улья-
новск, пр-т Гая, 59а, 2 этаж, кабинет № 1,   с 2 августа  
2014 г. по 2 сентября 2014 г. включительно в рабочие дни 
и часы с 8 час. 00 мин. до 12 час. 00 мин. и с 13 час. 00 мин. 
до 15 час. 00 мин.  по московскому времени.

Заседание комиссии по вопросу рассмотрения заявок 
и допуска к участию в торгах состоится 3 сентября 2014 г. 
в 11 час. 00 мин. по адресу г. Ульяновск, проспект Гая, 59а.

• Начало аукциона - 5 сентября 2014 г. в 11 час. 00 
мин. по адресу: г. Ульяновск, проспект Гая, 59а, 2 этаж, ка-
бинет №1.

• Регистрация участников аукциона будет прово-
диться 5 сентября 2014 г. по адресу: г. Ульяновск, пр-т 
Гая, 59а, 2 этаж, кабинет №1 с 10 час. 25 мин. до 10 час. 
55 мин.

Контактное лицо: Некрасов Александр Евгеньевич, 
тел. 8 (8422) 36-23-48. 

УСЛОВИЯ УЧАСТИЯ В ТОРГАХ:
Для участия в торгах необходимо предоставить в 

Областное государственное унитарное предприятие 
«Имущество» г. Ульяновска (пр-т Гая, 59а) следующие 
документы:

заявку в 2-х экземплярах;
одновременно с заявкой претенденты (юридические 

лица - резиденты РФ)  представляют следующие до-
кументы:

платежный документ, подтверждающий внесение 
(перечисление) задатка на основании заключенного до-
говора о задатке,

полученную не ранее, чем за шесть месяцев до даты 

размещения на официальном сайте торгов извещения о 
проведении аукциона, выписку из единого государствен-
ного реестра юридических лиц или нотариально заверен-
ную копию такой выписки (для юридических лиц), 

полученную не ранее, чем за шесть месяцев до даты 
размещения на  официальном сайте торгов извещения о 
проведения аукциона, выписку из единого государствен-
ного реестра индивидуальных предпринимателей или 
нотариально заверенную копию такой выписки (для ин-
дивидуальных предпринимателей),

копии учредительных документов (для юридиче-
ских лиц),

протокол о назначении исполнительного органа,
решение уполномоченного органа об участии в торгах,
дополнительно претенденты (юридические лица - 

нерезиденты РФ) представляют выписку из торгового 
реестра страны происхождения или иное эквивалентное 
доказательство юридического статуса,

доверенность на лицо, уполномоченное действовать  
от имени заявителя при подаче заявки на участие в 
торгах,

заявление об отсутствии решения о ликвидации 
- юридического лица, об отсутствии решения арби-
тражного суда о признании заявителя - юридического 
лица, индивидуального предпринимателя банкротом и 
об открытии конкурсного производства, об отсутствии 
решения о приостановлении деятельности,

физические лица предъявляют документ, удосто-
веряющий личность, и представляют копии всех его 
листов.

Все листы документов, представляемых одновремен-

но с заявкой либо отдельные тома данных документов, 
должны быть прошиты, пронумерованы, скреплены печа-
тью претендента (для юридического лица) и подписаны 
претендентом или его представителем.

Заявка считается принятой Продавцом, если ей при-
своен регистрационный номер, о чем на заявке делается 
соответствующая запись.

Задаток перечисляется на счет:
Областное государственное унитарное предприятие 

«Имущество», ИНН/КПП 7326024641/732601001 к/с 
30101810000000000602 р/с 40602810969160109684  БИК 
047308602 Отделение № 8588 Сбербанка России г. Улья-
новска.

Претендент, отвечающий признакам покупателя в 
соответствии с законодательством РФ, признается участ-
ником торгов только при поступлении задатка на счет 
Продавца (Областного государственного унитарного 
предприятия «Имущество») на дату рассмотрения  во-
проса о допуске к участию в торгах, что подтверждается 
выпиской с соответствующего счета.

Срок поступления задатка на счет Продавца не позд-
нее 2 сентября 2014 г. 15 часов 00 минут (время местное). 

Претенденту, не допущенному к участию в аукционе, 
возвращается сумма задатка в течение 5 рабочих дней со 
дня подписания протокола окончания приема и регистра-
ции заявок на участие в торгах.

В случае, если Участник не признан победителем 
аукциона, Продавец обязуется возвратить поступившую 
на его счет сумму задатка в течение 5 рабочих дней со дня 
подписания протокола  о результатах аукциона.

Аукцион считается состоявшимся, если в нем приня-
ли участие не менее двух участников.

Осмотр объектов  производится по предварительной 
договоренности сторон.

Участники торгов обязаны соблюдать требования 
антимонопольного законодательства.

Победителем торгов признается лицо, предложившее 
в результате торгов наиболее высокую цену за объект.

В соответствии с п. 3 ст. 448 Гражданского кодекса 
Российской Федерации, организатор торгов - Областное 
государственное унитарное предприятие «Имущество» - 
оставляет за собой право отказаться от проведения аук-
циона в любое время, но не позднее, чем за три дня до на-
ступления даты его проведения.

Лицо, выигравшее торги, и организатор торгов под-
писывают в день проведения аукциона  протокол о ре-
зультатах торгов, который имеет силу договора. 

По истечении 10 дней с даты подведения итогов аук-
циона между победителем аукциона и продавцом должен 
быть заключен договор купли-продажи (в соответствии 
со ст. 89  ч.11 ФЗ «Об исполнительном производстве»). 
Форма договора купли-продажи является одинаковой 
для всех лотов. Оплата имущества в рассрочку не допу-
скается.

С иной информацией,  формой заявки, условиями 
договора о задатке можно ознакомиться на официальном 
сайте http://torgi.gov.ru, либо по адресу: г. Ульяновск, 
пр-т Гая, 59а, тел. 8  (8422) 36-23-48.
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Многолетний  
капитан «Волги»  
Виталий Макаров 
передумал завершать 
карьеру. 

- Виталий, почему же все-таки 
передумал завершать карьеру?

- По окончании сезона я хорошень-
ко отдохнул, а когда поступило пред-
ложение из Казани, то с удовольствием 
его принял. В Казани создается новая 
команда. Думаю, мой опыт там приго-
дится, да и самому интересно поиграть 
там. Почему нет? К тому же в Казани 
живет мой старший сын Никита, ко-
торый учится в футбольной академии 
«Рубина». Теперь в эту же академию 
поступил мой младший сын Денис. 
Вся наша семья переехала в Казань, 
и я очень благодарен своей любимой 
супруге Елене за то, что она целиком 
и полностью посвятила себя детям. Я 
в этом плане сейчас не самый лучший 
помощник. Подготовка к новому сезо-
ну уже началась, поэтому свободного 
времени не так много. Жаль, конеч-
но, было уезжать из Ульяновска, где у 
меня остались  мама и старший брат с 
семьей. Но ничего не поделаешь - та-
кова спортивная карьера.

- Кстати, о предсезонной подго-
товке. «Динамо-Казань» плани-
рует сбор в Ульяновске, где те-
перь есть свой Ледовый дворец?

- Нет, таких планов у нас нет. Мы 
приедем в Ульяновск за пару-тройку 

дней до Кубка России (он начнется 
31 августа. - Прим. авт.), проведем 
несколько тренировок на большом 
льду и не более того. В целом же 
ближайший план предсезонной под-
готовки у нас расписан. С 4 августа 
команда приступает к ледовой под-
готовке в шайбовой «коробке» «Би-
ектау». Затем мы отправимся на сбор 
в Зеленодольск, а потом уже - в Улья-
новск.

- Первое впечатление от новой 
команды?

- Обстановка в команде хорошая, 
подобрался дружный коллектив. 
Много молодых ребят, будем все 
вместе стараться проявить себя в но-
вом сезоне.

- Многие любители хоккея с мя-
чом уже поспешили записать 
«Динамо-Казань» в аутсайдеры 
грядущего чемпионата. Согласен 
с этим?

- Перед командой пока не озву-
чены конкретные задачи на пред-
стоящий сезон. Но мы, разумеется, 
сделаем все от нас зависящее, чтобы 
прогнозы скептиков не оправдались. 
А получится ли у нас это или нет, 
станет ясно весной будущего года. К 
тому же в «Динамо-Казани» помимо 
молодых местных ребят сейчас есть и 
группа опытных хоккеистов (по ин-
формации «УП», помимо Макарова 
ряды казанского клуба также попол-
нили: Антон Орловский, Александр 
Кузнецов - оба из «Водника», Алек-
сандр Гаврилов, Егор Шицко - оба 
из «Старта», Андрей Герасимов из 
«Байкал-Энергии», Сергей Швырев 
из «СКА-Нефтяника». - Прим. авт.).     

- Следишь за изменениями в 
«Волге»?

- Конечно. Я созваниваюсь с 
ребятами, многие из них заметно 
нервничают. Все дело в том, что 
сейчас многие игроки заключают 
с «Волгой» так называемые проб-
ные контракты. То есть находят-
ся на просмотре, а окончательное 
решение по ним будет принято, 
видимо, несколько позже. Своего 
рода смотринами станут поединки 
на Кубок России. Но это нормаль-
но. Значит, всем придется доказы-
вать засучив рукава, что именно 
они достойны играть за «Волгу». 
То же самое касается и иногород-
них ребят, которые подъезжают в 
Ульяновск. Здоровая конкурен-
ция в команде всегда шла только 
на пользу.

- Для тебя стало неожиданным, 
что месяц назад в «Волгу» при-
шел Владимир Янко?

- Я бы не сказал, что как-то уди-
вился этому. Раз Янко пришел в 
«Волгу», значит, тому и быть. Здоро-
во, что такой специалист возглавил 
ульяновскую команду. Думаю, что с 
его приходом «Волга» должна преоб-
разиться. Во всяком случае, везде, где 
работал Янко, он делал все от него за-
висящее, чтобы команда добивалась 
высоких результатов.

- Самому не хотелось бы по-
играть у Янко?

- Думаю, любой хоккеист не отка-
зался бы поиграть под руководством 
такого специалиста. Но у меня не 
было предложения от «Волги». Будь 
я помоложе, то, конечно, с удоволь-
ствием поиграл бы у Янко.  

  
МаКСИМ СКВОРЦОВ

Пусть «Спартак»  
боится нас
Сегодня в 18.00 на центральном 
стадионе «Труд» футбольная 
«Волга» проведет очередной матч 
первенства страны среди команд 
второго дивизиона. Соперник -  
«Спартак» из Йошкар-Олы. 

За всю историю личных встреч в первен-
ствах России клуб из Марий Эл еще ни разу не 
побеждал ульяновскую команду.

А история противостояний «Волги» и «Спар-
така» в новейшей истории насчитывает ни много 
ни мало 16 матчей. В 14 из них волжане брали 
верх над соперником, и только две встречи завер-
шились вничью. Первый мировой исход поедин-
ка (0:0) был зафиксирован в Йошкар-Оле в да-
леком 1995 году, а вот вторая ничья еще свежа в 
памяти ульяновских болельщиков. Меньше года 
назад, 16 октября 2013-го, «Волга» уже на своем 
поле не смогла одолеть спартаковцев (2:2).

Йошкар-олинцы начли сезон неудачно. Сна-
чала в рамках чемпионата они уступили дома 
нижнекамскому «Нефтехимику» (0:2), а затем в 
игре на Кубок России были разгромлены в Ки-
рове местным «Динамо» (0:4).

- Ни о какой недооценке соперника с нашей 
стороны не может идти и речи, - заявил «УП» 
главный тренер «Волги» Сергей Седышев. - У 
нас не настолько сыгранный состав, да и моло-
дежи хватает, чтобы наша команда могла как-то 
расслабиться перед предстоящим поединком. 
Сейчас все научились играть в футбол. Это на-
глядно показали недавний чемпионат мира в 
Бразилии и наш вояж на кубковую игру в Пеше-
лань, где мы с большим трудом только в серии 
послематчевых пенальти смогли одолеть мест-
ную любительскую команду.

- Мы хорошо помним прошлогодний домаш-
ний поединок против «Спартака», когда, ведя 
в счете 2:0, все же упустили победу, - отметил в 
свою очередь тренер «Волги» Ринат Аитов. - Так 
что настрой у команды будет самый серьезный. 

Нам нужно реабилитироваться перед своими 
болельщиками за неудачную игру в Челябинске 
(0:2), да и по матчу в Пешелани к нашей команде 
имеются вопросы. Йоршкар-олинцы же, на мой 
взгляд, будут полны решимости прервать свой 
неудачный старт в чемпионате. Так что поединок 
станет из разряда принципиальных.

Увы, но к предстоящему поединку «Волга» 
подойдет не в самом оптимальному составе. По-
прежнему залечивает травму Иван Кузнецо (на 
фото). Повреждение плеча форвард ульяновской 
команды получил еще в Челябинске, за что сопер-
ник был наказан «горчичником». В лучшем слу-
чае футболист вернется в строй к 7 августа, когда 
«Волге» предстоит поединок в Нижнекамске.

Между тем в «Волге» могут появиться новые 
футболисты. Велика вероятность того, что в ско-
ром времени волжане дозаявят воспитанника 
ульяновского футбола 21-летнего центрального 
защитника Михаила Борисова, известного по 
выступлениям за команду «Митос» из Ново-
черкасска. На просмотре в ульяновской команде 
находится 23-летний крайний полузащитник 
Евгений Курицын, защищавший цвета подоль-
ского «Витязя».  

Нападающий «Волги» Иван Кузнецов про-
пустит матч против «Спартака»

Капитан возвращается на лёд!
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Что о нас думают за рубежом?  
Для большинства россиян, как выяснили 
социологи ВЦИОМ, это вопрос достаточно 
важный. 

Безусловно, у наших сограждан по-прежнему собственная 
гордость, клеветникам мы даем отпор немедленно, но очень 
хотим, чтобы имидж родной страны в глазах жителей прочих 
государств все-таки был позитивным.

Какие чувства у иностранцев вызывает Россия? По мне-
нию трети россиян (33%), она для граждан других стран, как 
минимум, интересна. Чаще других (36%) так говорили совсем 
молодые респонденты в возрасте до 24 лет. Четверть россиян 
считает, что наша страна внушает другим государствам страх. 
В этом тоже больше других уверена молодежь (31%). «Они 
нам просто завидуют!» - говорили социологам 22% граждан 
РФ. По мнению 21% респондентов, Россия внушает своим 
дальним и ближним соседям по земному шару уважение.

14% считают, что нам в мире не доверяют, 11% - что Росси-
ей другие государства восхищаются. Каждый десятый убеж-

ден, что окружающий мир нам симпатизирует, 9% - что прочие 
страны нашу родину осуждают. О доверии к нам сказали 8% 
опрошенных, о ненависти - 7%, о том, что мы внушаем миру 
надежду, - 6%. По 5% думают, что в отношении остальных го-
сударств к России преобладает скепсис, антипатия, разочаро-
вание или безразличие. О том, что в мире нас любят, сказали 
лишь двое россиян из ста. А 7% затруднились ответить - чу-
жая, особенно иностранная душа - всегда потемки, а что для 
нас здорово, для иного иностранца сами знаете что.

Приятно узнать: в меньшей степени, по мнению наших 
сограждан, образ России в настоящее время связывают с дей-
ствиями «русской мафии» - такой ответ дали лишь 11% опро-
шенных. «Лихие 90-е» с их офшорами, перестрелками и мали-
новыми пиджаками остались, к счастью, в прошлом.

По мнению россиян, сильными в глазах всего мира нас де-
лают армия и оружие (31%). 15% сказали об авторитете пре-
зидента РФ, 13% - о «русском духе», культуре и традициях. Ну 
и, конечно, о природных богатствах (11%), огромных просто-
рах и миллионах людей (7%), об экономическом потенциале 
и великой истории (6%), а также о нашей независимости и 
несгибаемости (4%).

Российская газета, с сокращ.

ОПРОС

Молодежь считает, что Россия внушает другим странам страх
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«Соколиная» зарядка

По поручению губернатора Сергея 
Морозова в регионе созданы все 
условия для летнего оздоровления 
детей. Не остались без внимания и 
юные спортсмены. Они отдыхают  
в лагерях «Ласточка» и «Сокол». 

Более 40 лет в детском спортивно-
оздоровительном лагере «Сокол» от-
дыхают члены ульяновских сборных 
команд. С каждым годом заявок посту-
пает все больше. Поэтому к этому лету 
построили два новых домика, отремон-
тировали имеющуюся  столовую и за-
купили новое оборудование. Тем не ме-
нее количество желающих продолжает 
расти - только в этом сезоне желающих 
получить путевку в «Сокол» в три раза 
больше, чем мест. 

- Большая часть наших спортсменов 
должна обязательно отдохнуть в усло-
виях именно загородного оздоровитель-
ного лагеря. Они проводят не только 
тренировки, но также они еще восста-
навливают свои силы, поправляют свое 
здоровье, - говорит замминистра физи-
ческой культуры и спорта  Алла Ники-
тина. 

Программа у спортсменов очень на-
сыщенная. При этом здесь проводятся 
не только спортивные мероприятия. 
Так, в лагерь приезжали спасатели на на-
стоящей пожарной машине. Они учили 
ребят азам своей профессии: как можно 
быстрее раскрутить пожарный рукав, 
вынести пострадавшего из огня, поту-
шить пожар. Но большую часть времени 
ребята проводят в тренировках.

- Тренируемся три раза в день. Утром 
- зарядка. В 11.00 качаемся. Вечером бе-
гаем, - рассказывает дзюдоист Абу Ума-
латов. 

Сейчас в лагере отдыхает вторая 
смена: пловцы, хоккеисты, борцы и 
легкоатлеты самых разных возрастов.  
90 процентов стоимости путевки членам 
сборных оплатили средствами из област-
ного бюджета. Всего за лето-2014 лагерь 
посетят 510 ребят со всей области. 

Наш корреспондент провел 
один день вместе с ребятами, 
которым посчастливилось 
стать членами отряда юных 
авиаторов, сформированного  
на базе «Ульяновского Артека».

Авиадело во все времена было 
увлекательным мужским занятием для 
подростков. Второй год подряд Центр 
компетенций АНКОР-АВИА при под-
держке УВАУ ГА, «Волга-Днепра», 
Ульяновского авиационного кластера, 
«Авиастар-СП», ДОСААФ РОССИИ 
собирает уникальную смену в моло-
дежном лагере «АэроСтарт», цель ко-
торого - помочь детям не только по-
знакомиться с профессией авиатора, 
но и пройти специальную профильную 
программу, направленную на развитие 
профильных навыков летчика . Воспи-
тательную роль «АэроСтарта» трудно 
переоценить: он отвлекает от улицы, 
заставляет обрести мечту о небе и дает 
путевку в жизнь ульяновским маль-
чишкам и девчонкам.

В молодежном лагере ребята на-
шего города не просто осваивают азы 
профессии, встречаются с профессио-
нальными авиаторами, но и соверша-
ют тематические экскурсии на авиа-
предприятия Ульяновска. Вместе с 
юными авиаторами мне посчастливи-
лось посидеть за штурвалом уникаль-
ных тренажеров-имитаторов полета 
в Ульяновском высшем авиационном 
училище гражданской авиации.

- Я очень заинтересовался этим 
проектом, поэтому решил приехать 
сюда, - рассказал  юный авиатор Артем 
Шумаев. -  Мне очень нравится в этом 
лагере, каждый день узнаю для себя 
что-то новое.  Здесь мы почти каждый 
день занимаемся английским, психо-
логией, авиамоделированием,  недавно 
посещали бригаду ВДВ. Сегодня про-
буем себя на тренажерах-имитаторах 

полета. Сев за них, кажется, будто 
летаешь по-настоящему.  Это очень 
увлекательно. Наверное, я свяжу свою 
жизнь с авиацией. Я думал об этом еще 
до приезда в этот лагерь, ведь мои папа 
и дедушка - тоже летчики.

Как рассказали курсанты учили-
ща, выполнявшие в тот день роль на-
ших гидов, в настоящее время учеб-
ная материально-техническая база  
УВАУ ГА обладает одним из луч-
ших тренажерных центров в России 
и включает комплексные, навигаци-
онные, диспетчерские и специализи-
рованные тренажеры для обучения 
летного и инженерно-технического 
персонала на различные типы воздуш-
ных судов. В августе 2012 г. в УВАУ 
ГА впервые был установлен тренажер 
уровня D для самолетов типа Airbus 
A320, вторым аналогичным по классу 
тренажером стал полнопилотажный 
тренажер экипажа самолета SSJ 100. 
Работы были выполнены в рамках фе-
деральной целевой программы «Раз-
витие транспортной системы Россий-
ской Федерации на 2010 - 2015 гг.».

В завершение смены, которая в 
этом году совпадет с работой МАТФа, 
все участники авиасмены получат сер-
тификаты AviaSkills, семейный при-
гласительный «Я - авиатор» и членство 
в Лиге юных авиаторов. Конечно, не 
все из отряда юных авиаторов станут 
пилотами, техниками, инженерами, 
получат образование в авиационных 
учебных заведениях страны. Важно 
другое - уже в свои 12 - 14 лет эти ре-
бята по-взрослому думают о своей бу-
дущей профессии, стараются опреде-
литься со своим выбором, пытаются 
глубже изучить и полюбить свою бу-
дущую профессию, выработать мини-
мальные профессиональные навыки.

 И небо обязательно позовет самых 
упорных и настойчивых. Это они, се-
годняшние курсанты «АэроСтата», со-
ставят в будущем костяк Ульяновского 
авиапредприятия, будут работать в 
разных авиакомпаниях страны. 

Ева обушинская

В этом сезоне «Ульяновский 
Артек», расположенный в уни-
кальном природном месте - на 
берегу Юрманского залива, - сме-
нил собственника. Лагерь сразу 
похорошел, поскольку новые хо-
зяева успели провести к началу 
лета серьезный ремонт. Свою пре-
зентацию с говорящим названием 
«Артек: перезагрузка» артековцы 
представили председателю Об-
щественной палаты Ульяновской 
области, ректору УлГПУ имени 
И.Н. Ульянова Тамаре Девятки-
ной. В ходе визита обсуждались и 
другие изменения. 

Дело в том, что с этого года в 
наши лагеря пришли вожатые не 
просто со студенческой скамьи, а 
после специальных курсов в от-
крытом при УлГПУ ресурсном 
центре «Ариадна», который по-
зволил возродить в Ульяновской 
области лучшие традиции работы 
вожатых. Как рассказала его ру-
ководитель, преподаватель кафе-
дры педагогики Татьяна Балыки-
на, они начали свою работу еще в 
феврале, причем эта инициатива 
была высоко оценена в регионе:

- Наш центр стал победите-
лем пятого областного конкурса 
социально значимых проектов в 
сфере организации отдыха и оздо-
ровления детей на территории 
Ульяновской области «Летний 
меридиан», - рассказала Татьяна 
Балыкина. - Так высоко оцени-
ли разработанный нами проект 
«Создание регионального ре-
сурсного центра для подготовки 
кадров детских оздоровительных 
учреждений». 16 мая в рамках 
ежегодного мероприятия «Точка 
отсчета - лето!» на церемонии на-

граждения глава региона Сергей 
Морозов вручил нам диплом по-
бедителя и сертификат на сумму 
300 тыс. рублей на развитие цен-
тра «Ариадна».

Программа обучения тоже 
разрабатывалась сотрудниками 
центра и педагогами УлГПУ, при-
чем несколько раз проходили 
совещания с участием всех руко-
водителей детских оздоровитель-
ных лагерей региона, все пожела-
ния которых были услышаны и 
учтены. 

Слушателей отбирали и гото-
вили серьезно: обучали специфике 
работы во временных детских кол-
лективах, формировали у будущих 
вожатых и воспитателей теоретиче-
скую базу правовых основ работы в 
лагерях, устраивали своеобразные 
мастер-классы между теми, кто уже 
получил опыт работы в лагере, и 
новичками.

В результате проведен-

ной работы к началу сезона по 
оздоровительным лагерям ре-
гиона разъехался целый десант 
«вожатых-профи» - на курсах от-
учились четыреста семьдесят слу-
шателей. Поскольку этот год был 
первым, среди них подавляющее 
большинство были студенты пе-
дуниверситета, но в дальнейших 
планах - привлечение в центр и 
других учащихся вузов и ссузов:

- Еще бы мы очень хотели, 
чтобы к нам приходили и стар-
шеклассники, для которых мож-
но подготовить специальную 
программу, это было бы для них 
хорошо и в плане профориента-
ции, и помогло бы так же, как и 
нашим студентам, в прохожде-
нии летней практики. На каждую 
группу мы составляли паспорт и 
при распределении учитывали, 
где ребята живут. Насколько мне 

известно, недовольных не было, - 
говорит Татьяна Валерьевна.

Кстати, вожатые получают 
зарплату - больше четырех ты-
сяч рублей за смену. А вот курсы 
пока что бесплатные для всех. 
Хотя финансовые вопросы еще 
будут утрясаться, и, возможно, 
со студентов «со стороны» будут 
брать какую-то плату за обуче-
ние. Кроме того, в этом году все 
обучались по одной программе, 
а в будущем предполагается раз-
работка системы дифференциро-
ванного обучения для вожатых, 
старших вожатых, организаторов 
смены, инструкторов, помощни-
ков вожатых, аниматоров.

Руководители лагеря поде-
лились с Тамарой Девяткиной 
своим мнением, что с открыти-
ем центра студенты стали при-
ходить на практику более под-
готовленными, и предложили 
сделать «Ульяновский Артек» 
базовой площадкой подготовки 
вожатых, в том числе и для дру-
гих оздоровительных лагерей, 
которое было воспринято с боль-
шим интересом:

- Подготовка педагогических 
кадров для реализации дополни-
тельного образования является 
стратегическим направлением 
работы нашего вуза. Мы намере-
ны всячески развивать этот вид 
практики будущих педагогов, 
каждый из которых должен 
пройти через работу вожатым 
детского лагеря, - заявила Тамара 
Девяткина.

анна никс

Как провести авиалето  
в авиационной столице России

Небо обязательно позовет самых упорных и настойчивых

Во! вожатые

Председатель региональной па-
латы Тамара Девяткина ознако-
милась с условиями, в которых 
находятся дети и сотрудники, 
и убедилась, что школьники 
действительно ведут здесь на-
сыщенную и интересную жизнь 
под руководством вожатых 
- студентов самых разных фа-
культетов УлГПУ. 

Оксана Моисеева, редактор:
- Мой сын - фанат 

«Ульяновского Артека», он ездит 
туда уже пятый год. В этом году 
внезапно предложили в запланиро-
ванное время поехать в языковой 
лагерь в Германию - отказался на-
отрез. Уехал на Юрманку. И за все 
двадцать один день смены не по-
говорил со мной больше тридцати 
секунд: «Мам, все хорошо, мне не-
когда, у нас сафари!» (варианты: 
мы выбираем президента, пишем 
сценарий, загоняем мамонтов, го-
товимся к Хеллоуину и т.д. и т.п.) 
По-моему, прекрасный показатель 
работы вожатых, не правда ли? 

В ульяновские лагеря пришли профессионально подготовленные кадры

мнЕниЕ
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27 июля в Ульяновске прошло 
спортивное мероприятие по ско-
ростному спуску на велосипеде 
UnLimited DH stories 2014. Ис-
пытать себя на Ленинских горках 
собрались 49 велосипедистов из 
разных городов России. Участни-
ки выступали в двух категориях: 
«Юниоры» и «Элита». Если в пер-
вой победа досталась гонщику из 
Нижнего Новгорода, то во второй 
лучшим оказался ульяновский 
велосипедист Кирилл Савалев. 
На прохождение трассы у него 
ушло меньше полутора минут.

Скоростной спуск, или так 
называемый downhill, - это экс-
тремальная гоночная дисциплина 
горного велосипеда, суть которой 
заключается в прохождении трас-
сы на время. Типичная трасса для 
этого вида соревнований вклю-
чает крутые спуски, резкие по-
вороты, неровности в виде ям и 
бугров, торчащие камни и корни 
деревьев, а также  более сложные 
препятствия в виде очень боль-
ших и маленьких трамплинов. 
Чаще всего такие соревнования 
проводят в горной местности, 
однако ульяновские любители 
экстрима нашли подходящий 
участок прямо в центре города. 
Трасса в парке Дружбы народов 
короче стандартной, поэтому к 
названию дисциплины downhill 
организаторы мероприятия в 
Ульяновске добавили приставку 
«мини». 

- Впервые такое мероприятие 
здесь, в парке Дружбы народов, 
мы провели в прошлом году, но 
тогда у нас получились скорее 
дружеские «покатушки». В этом 
году у UnLimited DH stories 
появились спонсоры. Помощь в 
организации оказал дорожный 
комитет, комплекс «Ленинские 
горки», - рассказывает один из 
организаторов Виктор Миньков-
ский. - Трасса здесь не слишком 
короткая, но и не длинная. Это 
довольно хороший плацдарм для 
мини-даунхилла. Большой плюс 
в массиве «Ленинские горки» в 
том, что почва здесь не черно-
земная, а глинистая: после дождя 
все твердеет и в последующем не 

деформируется. Благодаря этому 
после зимы построенные нами 
в прошлом году искусственные 
препятствия остались в хорошем 
состоянии: ничего никуда не съе-
хало и не сломалось.  

Поскольку строитель-
ством трассы занимались сами 
ульяновские велосипедисты - лю-
бители экстрима, ни себя, ни ве-
лосипеды они явно не пожалели. 
Недостаток длины с лихвой оку-

пился сложностью: трамплины, 
крутые повороты, песок, камни 
и пыль сделали спуск настоящим 
испытанием для велосипедистов 
- быстро спуститься по нему ока-
залось непросто даже для подго-
товленных спортсменов. 

- Были, конечно, и падения: 
парни не «долетали» или «пере-
летали», но так как по услови-
ям мероприятия все участники 
катаются в полной экипировке, 

то травм как таковых не было. 
Приготовленные аптечки даже 
не были распакованы, - говорит 
Виктор Миньковский.

Участие в экстремальном 
веломероприятии приняли  
49 человек. При этом ульянов-
цев из них меньше половины. 
Остальные приехали попытать 
счастья на ульяновском склоне 
из Нижнего Новгорода, Сама-
ры, Саранска, Сызрани, Бала-

кова, Тольятти, Ижевска, Каза-
ни, Альметьевска и Саратова. 
Большую мужскую компанию 
велосипедистов-даунхильщиков 
разбавила единственная девушка 
- Ирина Салтыкова из Ижевска. 

- Сначала я купила велосипед, 
чтобы кататься по городу с дру-
зьями, но оказалось, что мне нра-
вится преодолевать препятствия, 
- улыбается Ира. Даунхиллом 
начала заниматься с мая, но уже 
поучаствовала во многих сорев-
нованиях, включая Кубок Урала 
и чемпионат России. Мой парень 
тоже катается. В Ульяновск он не 
смог приехать, потому что полу-
чил травму на Кубке Урала и те-
перь сидит дома. Со следующего 
года снова будем ездить по сорев-
нованиям вместе. 

Как правило, на крупных со-
ревнованиях женщины и мужчи-
ны выступают по отдельности. 
В Ульяновске из-за малочислен-
ности девичьего состава делить 
участников по половому при-
знаку не стали. Единственным 
критерием был возраст. Тринад-
цать участников младше 18 лет 
соревновались между собой в 
категории «Юниоры». Осталь-
ные выступали уже в категории 
«Элита». На то, чтобы показать 
себя, у каждого было по две по-
пытки - в зачет шла лучшая. В 
первой группе самым быстрым 
оказался Антон Азеев из Ниж-
него Новгорода. Вниз по склону 
он спустился всего 95 секунд. 
Победа же в категории «Элита» 
досталась ульяновскому вело-
сипедисту Кириллу Савалеву. У 
него прохождение трассы заняло 
88 секунд. Стоит отметить, что он 
стал единственным, у кого спуск 
по склону занял менее полутора 
минут. Такой хороший результат 
- вовсе не случайность. В этом 
году на чемпионате России по да-
унхиллу Кирилл занял 8-е место 
в категории «Любители». 

- Этим видом спорта я зани-
маюсь с 2011 года. Вначале у меня 
был простой горный велосипед. 
В данный момент я катаюсь на 
SANTA CRUZ V 10. Так как обо-
рудование профессиональное и 
занимаюсь я уже всерьез, то на 
него приходится тратиться. Ду-
маю, в год на замену комплектую-
щих уходит где-то около 50 тыс. 
рублей, - объясняет Кирилл. - Го-
товиться к  UnLimited DH stories 
2014 начал месяца два назад. Во-
обще катаюсь почти каждый день. 
Иногда даже снится, как летишь 
по трассе, прыгаешь с трампли-
нов, делаешь разные трюки. 

алЕна дамбаЕва,  
      Юрий паркЕр

Успеть за 88 секунд
Любители 
велоэкстрима 
обкатали 
склон в парке 
Дружбы 
народов

Победа же в категории «Элита» досталась ульяновскому велосипедисту Кириллу Савалеву

Строительством трассы занимались сами ульяновские велосипеди-
сты - любители экстрима

Ирина Салтыкова из Ижевска

В Ульяновске прошла первая 
благотворительная эстафета  
«Резидент промзоны, объединяйся!».

Мероприятие собрало более 80 участников - сотрудников 
компаний-резидентов индустриального парка «Заволжье», 
Корпорации развития Ульяновской области и областного 
правительства. Предприятия были представлены компания-

ми DMG Mori, Nemak, Schaeffler, Efes, Legrand, Alright-IT, на-
нотехнологическим центром Ulnanotech и дочерними компа-
ниями «МеталлКомпозит», «ТестГен», «Инновации Трейд».

Участников эстафеты приветствовал первый заместитель 
председателя правительства Ульяновской области Александр 
Смекалин: «Сегодня здесь присутствуют «родители» про-
мышленной зоны «Заволжье», которая обретает уже очень 
серьезные черты. Данное мероприятие - показатель того, что 
проект состоялся. Компании, которые пришли сюда, постро-
или и строят здесь свои производства, дают рабочие места, 
двигают вперед экономику региона, самостоятельно решили 
объединиться  и провести такое замечательное мероприятие. 
Я благодарю вас за эту инициативу, ваше неравнодушие и на-
деюсь, что в команде Ульяновской области все присутствую-
щие компании чувствуют себя частицей нашего региона».

Все участники были разделены на шесть смешанных ко-
манд из представителей разных компаний. В начале забега 
каждая команда выбрала себе название, заодно участники по-
знакомились друг с другом. После разминки, проведенной тре-
нерами фитнес-центра «Форма», участники прошли к старту. 
Состоялось три забега по две команды в каждом. Участники 
попробовали себя в различных видах бега, помимо традици-
онного, в беге со скакалкой, с обручем, кто-то испытал себя в 
езде на велосипеде с преодолением препятствий, а кто-то - в 
хоккее с мячом. 

Среди участников были и новички и, как оказалось, про-
фессиональные марафонцы, как например, главный электрик 

предприятия «Легран» в Ульяновске Жан-Жак Поатье, бе-
гающий дистанции до 21 км и более: «В Ульяновске я живу и 
работаю уже три года, стараюсь посещать все спортивные ме-
роприятия. Отличная идея провести эстафету среди резиден-
тов «Заволжья». Думаю, на следующий год стоит повторить 
мероприятие и сделать его еще масштабнее». 

Михаил Волков, генеральный директор завода «Шэф-
флер» в Ульяновске, также принявший участие в забеге, от-
метил: «Наши сотрудники с энтузиазмом поддержали идею, 
мы здесь в составе семи человек, нам интересно познакомить-
ся с другими резидентами промзоны, и я искренне надеюсь, 
что  время, которое мы проведем вместе сегодня, поможет нам 
лучше узнать друг друга». 

Быстрее всех преодолела двухкилометровую дистанцию 
сборная команда c англоязычным названием Let’s Run, пробе-
жавшая все этапы за 5 минут 48 секунд. Вторая команда усту-
пила ей лишь 5 секунд. 

«Победила дружба, - отметил генеральный директор Кор-
порации развития региона Сергей Васин, вручавший призы 
победителям. - Мы видели, как участники из разных стран, 
разных национальностей, говорящие на разных языках без 
труда понимали и поддерживали друг друга. Мы надеемся, что 
это первое мероприятие даст импульс дальнейшему общению 
компаний и, возможно, реализации совместных проектов». 

Собранные в рамках эстафеты средства будут переданы 
Областному специализированному дому ребенка для детей с 
органическим поражением центральной нервной системы.

Победила дружба 



16 афиша

Адрес редакции, адрес издателя: 432017, 
г. Уль я новск, ул. Пушкинская, 11.
Тел. приемной 30-15-81. 
Тел. рек лам но го отдела 41-44-88.
E-mail:ulpravda@mail.ru www.ulpravda.ru

Учредители: - Министерство внутренней 
политикиУльяновской области; 
- Законодательное собрание 
Ульяновской области.
Издатель - ОГАУ ИД «Ульяновская правда»

главный редактор Арановская  
Ирина Михайловна

Газета за ре ги с т ри ро ва на 11 октября 2011 года Уп рав ле ни ем Фе де раль ной служ-
бы  по над зо ру в сфе ре связи, информационных технологий и массовых коммуника-
ций  по Ульяновской области. ПИ № ТУ 73-00223.

Рукописи не ре цен зи ру ют ся и не воз вра ща ют ся. 
Подписные индексы: 31780 «Ульяновская правда» толстушка (вт, птн), 
54470 «Ульяновская правда» 4-разовый выпуск.За содержание рекламных мате-

риалов редакция ответственности не несет. Перепечатка материалов «УП» допустима 
только с разрешения редакции. Газета отпечатана с готовых файлов заказчика в ОАО 
«Областная типография «Печатный двор». 432049,  г. Ульяновск, ул. Пушкарева, 27. 
Печать офсетная. Тираж 2660 экз. Общий тираж 8780 экз. Заказ № 1017 Время под-
писания в печать: по графику - 21.00, фактически - 21.00. Цена свободная.

6

ночь                       день

3 августа

2 августа

в конце недели

. 1GISMETEO.RU:   .

17.07.2014 13:22:26http://www.gismeteo.ru/ajax/print/4407/weekly/

17
+16 +29

18
+18 +23

19
+14 +21

20
+14 +21

21
+12 +19

22
+12 +22

23
+15 +21 ,

24
+15 +25

25
+14 +21 ,

26
+13 +26 ,

27
+17 +27 ,

28
+18 +24 ,

29
+17 , +19

30
+15 +22 ,

13:27, 17 2014

.
Gismeteo.ru

на ваш выбор

погода в ульяновске

Пятница, 1 августа 2014 г. 
№ 111 (23.556)

В день памяти Святого равноапостольного князя Владимира и в государственный праздник 
День Крещения Руси в Ульяновске впервые прошло массовое крещение. Как сообщают в 

Симбирской митрополии, более 1000 ульяновцев приняли крещение на Свияге.

Второй год подряд ульяновский 
ипподром станет местом уникальных 
конноспортивных соревнований орло-
вского рысака «Поволжье-2014». Пред-
стоящие состязания предоставят пре-
красную возможность всем любителям 
лошадей и верховой езды оценить кра-
соту и мощь одной из самых известных 
в России и мире пород. 

Планируется, что в розыгрыше при-
зов примут участие более 100 голов пле-
менных лошадей из Республик Башкор-
тостан, Удмуртия, Татарстан, Мордовия, 
Чувашия, Пермского края, а также из 
Самарской, Саратовской, Волгоград-
ской и Нижегородской областей. 

Лучшие представители орловской 
рысистой породы будут соревноваться 
за звания чемпиона и чемпионки орлов-
ских рысаков. Кроме того, они разыгра-
ют традиционные призы: в честь конных 
заводов России, в честь графа Орлова, в 
русской упряжке, «Надежда России», 
кубок губернатора Ульяновской обла-
сти, «Молодежный» и другие.

Как сообщают организаторы, за-
планирована ринг-выводка «Гордость 
России» всех лошадей, заявленных для 
участия в чемпионате.

Также в рамках фестиваля состоится 
международный чемпионат наездников, 
в котором примут участие наездники из 
Италии, Франции, Сербии, Украины, 
Мальты, Словакии и России. 

По словам организаторов, еще один 
профессиональный конкурс, без сомне-
ния, вызовет интерес у зрителей - в ходе 
мероприятия будет выбран лучший ко-

В развлекательном центре «Пятое Солн-
це» арбузно-дынная вечеринка. 

Развлекать гостей будут DJ GARY ENJI, DJ ОЛЕГ 
BAZOOKA, DJ MADMAN, DJ ANGEL VEGAS, DJ 
RUSTY. Организаторы обещают обеспечить бесплатный 
вход тем, кто придет на вечернику со своими арбузами. 

начало в 22.00 
В клубе Le Moloko Family лучшие клуб-
ные фотографы объявляют тотальную 
фотоохоту. 

По замыслу устроителей вечеринки всем посетителям 
предлагается позировать фотографу. В качестве приза за 
удачный образ -  столик в клубе, а также фото победителя 
на главном экране клуба!

начало в 22.00 

В многозальном кинотеатре «Матрица» 
премьерный показ приключенческого 
пеплума про воинственного греческо-
го полубога Геракла, в котором Дуэйн 
«Скала» Джонсон много бегает и кричит. 

Потеряв свою семью, прославленный герой замкнул-
ся и превратился в рядового наемника. В новой трактов-
ке жизни и подвигов самого известного героя на Земле 
нам предстоит окунуться в доселе невиданный мир, в ко-
тором сверхъестественное - часть окружающей реально-
сти. Удушение немейского льва, укрощение пса Цербера 
и убийство лернейской гидры - это лишь часть подвигов, 
которые придется совершить сыну Зевса, прежде чем он 
поведет в бой фракийское войско и столкнется с настоя-
щим врагом. Такого Геракла вы еще не видели!

В парке культуры и отдыха «Виннов-
ская роща» (город Ульяновск) состоится 
празднование Дня железнодорожника.

Ежегодно со станций Ульяновской области в путеше-
ствие отправляется более 1,7 млн. пассажиров, перево-
зится более 3,6 млн. тонн грузов, что делает профессио-
нальный праздник значимым не только для работников 
и ветеранов, но и всех жителей региона. 

Официально праздник откроют заместитель на-
чальника Куйбышевской железной дороги по Волго-
Камскому региону Шамиль Шайдуллин, Губернатор 
- председатель правительства Ульяновской области Сер-
гей Морозов, представители магистрали и региона. 

начало в 10.00

ооо «городской ломбард» 

проводит аукцион  
невыкупленного  

имущества  
7, 28 августа  2014 г.  

по адресу: московское шоссе, 35.
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На Волге выберут лучших 
орловских рысаков 
имя лучшего конюха назовут в воскресенье

нюх Поволжья. Основным критерием выбора победителя станут 
качество и скорость подготовки лошадей к заездам. 

Ожидается, что в церемонии торжественного открытия все-
российского фестиваля примут участие губернатор Ульяновской 
области Сергей Морозов, председатель совета директоров ОАО 
«Газпром» Виктор Зубков, генеральный директор ОАО «Рос-
сийские ипподромы» Николай Исаков. Экспертами фестиваля 
станут вице–президент НП «Содружество рысистого коневод-
ства» Алла Ползунова и представитель Всероссийского научно-
исследовательского института коневодства Галина Калинкина. 
Фестиваль стартует 2 августа в 12.00.

надя акулова

Поздравляем с юбилеем Вячеслава Владимировича!
В этот праздник долгожданный я скажу: «Горжусь тобой!» 

Ты отрада мне для сердца, будь всегда сынок таким. 
Будь ответственным, спокойным, помогай всегда другим. 

Но при этом я желаю, чтобы знал ты твердо цель 
И судьбы твоей корабль никогда не сел на мель. 

Пусть прекрасной половине нравится твой ум и смех, 
Чтобы жизнь шла только в гору! Без потерь или помех! 

Семья Юдановых.

Выражаю сердечную  
благодарность сотрудникам бри-

гады 502 скорой помощи Семену и 
Льву за профессиональное,  чуткое, 
человеческое отношение и добросо-

вестное выполнение своей работы. 
Сафронова Лидия Александровна.  

г. Ульяновск.

Р
ек
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м

а

С прискорбием сообщаем, что 
11 июля 2014 г. ушла из жизни 
бывшая учительница школы № 82 

ШмАненко 
еЛенА 

еВгеньеВнА.  

Родные и близкие скорбят об 
утрате.
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